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Il Consiglio di Municipio, con lettera del 13/01/2023 – si è riunito in seduta di convocazione 
unica, presso la sede del Municipio 9 (Via Guerzoni 38), alle ore 19.30 di giovedì 19 gennaio 
2023 per lo svolgimento dell’ordine del giorno di seguito riportato. Presiede il Presidente del 
Consiglio di Municipio 9, Stefano INDOVINO, partecipa il Direttore, Gabriella Della Valle e i 
Funzionari Giuseppina Pedata e Antonio Notarianni in qualità di Segretario del Consiglio. 
 

 
ORDINE DEL GIORNO 

 
 

• Interventi dei cittadini 

• Mozioni ed interrogazioni 

• Nomina degli scrutatori 

 
 

1) Audizione dell’Assessore al Bilancio e Patrimonio immobiliare del Comune di 
Milano, Emmanuel Conte. 

2) Mozione del Consigliere Rossi avente ad oggetto “Chiusura delegazione 
anagrafica di Via Passerini” (Prot. 17.01.2023.0026240.E.). 

3) Mozione del Consigliere Bettoli et. altri avente ad oggetto “Chiusura delegazione 
anagrafica di via Passerini” (Prot. 17.01.2023.0027914.E.). 
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SEDUTA DEL 19/01/2023 

 CONVOCAZIONE UNICA 
 

CONSIGLIO: inizio ora 19:29-19:46 (P)               termine ora 22:08 (U) 

COGNOME NOME INCARICO ENTRATA USCITA 

PIROVANO ANITA Presidente del Municipio P U 

INDOVINO STEFANO Presidente del Consiglio P U 

ALTAVILLA RAFFAELE Consigliere P U 

BETTOLI GIORGIO Consigliere P U 

BOSELLI  MONICA Consigliere A A 

CAMPASSO LAURA Consigliere P U 

DOLGETTA GIOVANNI Consigliere P U 

ELLI TIZIANA Assessore P U 

ESPOSITO MARIO Assessore P U 

FRIGENI MATTIA Consigliere P U 

GERACI MARCELLO Consigliere P U 

IPPOLITO STEFANIA Consigliere P U 

LARDIERI GIUSEPPE 
ANTONIO 

Consigliere P U 

MASI SERENA Vicepresidente del Consiglio P U 

MAZZEI CLAUDIA Consigliere P 21:44 

MEDOLAGO ROBERTO 
GIORDANO 

Consigliere P U 

MOTTA ANDREA Consigliere P U 

PELLEGRINO MICHELE   Consigliere I I 

PLEBANI LAURA Consigliere P U 

POLLAK DESIDERIA-GIULIA Consigliere P U 

ROSSI FEDERICO Consigliere P U 

SALAMON MARCO Consigliere P U 

SCERBO VINCENZA DANIELA Consigliere P U 

STIMOLA MICHELE 
RAFFAELE 

Consigliere P U 
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SUZZANI SIMONE FILIPPO Consigliere P U 

TEZZON MATTEO 
FRANCESCO 

Consigliere P U 

TODARO RAFFAELE Consigliere A A 

TREZZI MAURO Consigliere P U 

TRIPICCHIO VITTORIO Consigliere P 21:34 

VENA CARMINE Consigliere P U 

ZORZETTO ANDREA Consigliere P U 

Legenda: P = Presente all’appello   A = Assente Giustificato   I = Assente Ingiustificato    

 U = uscita al termine della seduta  

 

Partecipa alla seduta l’Assessore municipale Mirko Mazzali. 
 
 

VERIFICA DEL NUMERO LEGALE 

 
Ore 19:46 – Si rileva la presenza di 28 Consiglieri (vedi allegato “A”), constatando che è 
stato raggiunto il numero legale e viene avviata la registrazione audio/video. 
 
Il Presidente Stefano INDOVINO confermando che è stato raggiunto il numero legale 
dichiara valida la seduta e dà inizio ai lavori del Consiglio. 
 

(per il dettaglio degli orari di intervento, le votazioni e gli interventi svolti si rimanda alla 
registrazione audio pubblicata sul sito del Municipio 9 e agli ALLEGATI B-D) 

 
PUNTI INSERITI ALL’ORDINE DEL GIORNO 

 
PUNTO 1: AUDIZIONE DELL’ASSESSORE AL BILANCIO E PATRIMONIO 
IMMOBILIARE DEL COMUNE DI MILANO, EMMANUEL CONTE. 

 
Alle ore 19:47 interviene la Presidente Anita PIROVANO per un saluto introduttivo. 
 
Alle ore 19:49 interviene l’Assessore al Bilancio e Patrimonio Immobiliare del Comune di 
Milano, Emmanuel CONTE. 
 
Dalle ore 20:36 alle ore 21:40 intervengono i Consiglieri Lardieri, Tripicchio, Stimola, 
Zorzetto, Salamon, Bettoli a cui risponde l’Assessore Emmanuel CONTE 
 
Escono i consiglieri Tripicchio (21:32) e Mazzei (21:44). 
 
La seduta è sospesa dalle ore 21:41 alle ore 21:46 
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NOMINA DEGLI SCRUTATORI 

Ore 21:46 - Il Presidente Stefano INDOVINO nomina quali scrutatori i Consiglieri Andrea 
Motta, Michele Stimola, Mauro Trezzi. 

 
21:46 - Il Presidente Stefano INDOVINO comunica che vi sono da approvare i verbali delle 
sedute n. 21 (seduta del 05 gennaio 2023) e n. 22 (seduta del 09 gennaio 2023).  
Non essendovi richieste di intervento, il Presidente dà per approvati i verbali in oggetto. 
 
 
PUNTI N. 2 E N.3: MOZIONE DEL CONSIGLIERE ROSSI AVENTE AD OGGETTO 
“CHIUSURA DELEGAZIONE ANAGRAFICA DI VIA PASSERINI” (PROT. 
17.01.2023.0026240.E.) - MOZIONE DEL CONSIGLIERE BETTOLI ET. ALTRI AVENTE 
AD OGGETTO “CHIUSURA DELEGAZIONE ANAGRAFICA DI VIA PASSERINI” (PROT. 
17.01.2023.0027914.E.). 
 
Alle ore 21:47 il Presidente, Stefano INDOVINO, comunica che le mozioni presentate 
vertono sul medesimo argomento e per questo, ai sensi dell’articolo 12 c. 3 del Regolamento 
di organizzazione e funzionamento del Consiglio di Municipio 9, saranno trattate 
congiuntamente e, successivamente, votate separatamente. 
 
Alle ore 21:47 il Consigliere Rossi, firmatario della mozione PG. 26240, indi il Consigliere 
Bettoli, primo firmatario della mozione PG. 27914, presentato il testo dei documenti 
presentati. 
 
Dalle ore 21:55 alle ore 22:05 intervengono: Consigliere Lardieri, Presidente Pirovano, 
Consigliere Rossi. 
 
Ore 22:06 - Il Presidente, Stefano INDOVINO, non essendoci ulteriori richieste di intervento, 
pone in votazione la mozione presentata dal Consigliere Rossi. La proposta risulta 
APPROVATA con il seguente esito: 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Il Presidente, Stefano INDOVINO, visto l’esito della votazione elettronica, dichiara 
APPROVATO il punto 2 all’o.d.g.. 
 

PRESENTI .................... n. 26  
VOTANTI ....................... n. 26 

MAGGIORANZA ........... n. 14 
FAVOREVOLI ............... n. 26  
CONTRARI ................... n.   0  

ASTENUTI .................... n.   0 
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Ore 22:06 - Il Presidente, Stefano INDOVINO, non essendoci ulteriori richieste di intervento, 
pone in votazione la mozione presentata dal Consigliere Bettoli et. altri. La proposta risulta 
APPROVATA con il seguente esito: 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Il Presidente, Stefano INDOVINO, visto l’esito della votazione elettronica, dichiara 
APPROVATO il punto 3 all’o.d.g.. 
 
 
 
Ore 22:08 del giorno 19/01/2023 – Il Presidente Stefano INDOVINO dichiara chiusa la 
seduta.  
 
Si dà atto che in merito alla documentazione integrale della discussione svolta nel 
corso della seduta con registrazione audio di cui al presente verbale, è reperibile 
presso il Municipio 9.  
 

IL SEGRETARIO DEL CONSIGLIO  
Antonio Notarianni  

 
 

IL PRESIDENTE DEL CONSIGLIO DI MUNICIPIO 
Stefano Indovino 

 

PRESENTI .................... n. 26  
VOTANTI ....................... n. 26 

MAGGIORANZA ........... n. 14 
FAVOREVOLI ............... n. 26  
CONTRARI ................... n.   0 

ASTENUTI .................... n.   0 
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A  L  L  E  G  A  T  I 
DEL GIORNO 19/01/2023 

convocazione unica - ORE 19:30.00 
 

ALLEGATO A – VERIFICA DEL NUMERO LEGALE 
ALLEGATO B – VERBALE CRONOLOGICO DELLA SEDUTA 

ALLEGATO C – TRASCRIZIONE 
ALLEGATO D – VOTAZIONI 

 
 
 

ALLEGATO A 
VERIFICA DEL NUMERO LEGALE 

 
ALTAVILLA RAFFAELE P IPPOLITO STEFANIA P SALAMON MARCO P 

BETTOLI GIORGIO P 
LARDIERI GIUSEPPE 
ANTONIO 

P 
SCERBO VINCENZA 
DANIELA 

P 

BOSELLI  MONICA A MASI SERENA P 
STIMOLA MICHELE 
RAFFAELE 

P 

CAMPASSO LAURA P MAZZEI CLAUDIA P 
SUZZANI SIMONE 
FILIPPO 

P 

DOLGETTA GIOVANNI P 
MEDOLAGO ROBERTO 
GIORDANO 

P 
TEZZON MATTEO 
FRANCESCO 

P 

ELLI TIZIANA P MOTTA ANDREA P TODARO RAFFAELE A 

ESPOSITO MARIO P PELLEGRINO MICHELE I TREZZI MAURO P 

FRIGENI MATTIA P PLEBANI LAURA P TRIPICCHIO VITTORIO P 

GERACI MARCELLO P POLLAK DESIDERIA-GIULIA P VENA CARMINE P 

INDOVINO STEFANO P ROSSI FEDERICO P ZORZETTO ANDREA P 

 
Legenda : P = Presente -- A = Assente Giustificato -- I = Assente Ingiustificato  
 
 
 
PRESIDENTE DEL MUNICIPIO 

 
ANITA PIROVANO P 

 
 

 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

VERBALE DELLA SEDUTA DEL 19 gennaio 2023 ORE 19:30 
 

Il giorno 19 gennaio 2023 alle ore 19:29 nella sede. 
19:29 - Entra in aula: Medolago Roberto Giordano 
19:30 - Entra in aula: Vena Carmine 
19:31 - Entra in aula: Altavilla Raffaele 
19:35 - Entra in aula: Frigeni Mattia 
19:36 - Entra in aula: Motta Andrea 
19:37 - Entra in aula: Campasso Laura 
19:38 - Entra in aula: Plebani Laura 
19:38 - Entra in aula: Suzzani Simone 
19:42 - Entra in aula: Pirovano Anita 
19:42 - Entra in aula: Lardieri Giuseppe Antonio 
19:43 - Entra in aula: Bettoli Giorgio 
19:43 - Entra in aula: Masi Serena 
19:45 - Entra in aula: Mazzei Claudia 
19:45 - Entra in aula: Ippolito Stefania 
19:45 - Entra in aula: Indovino Stefano 
19:45 - Interviene: Indovino Stefano ( Partito Democratico Beppe Sala ) 
19:45 - Fine Intervento: Indovino Stefano 
19:46 - Entra in aula: Mazzali Mirko 
19:46 - Interviene: Indovino Stefano ( Partito Democratico Beppe Sala ) 
19:46 - Entra in aula: Trezzi Mauro 
19:46 - Entra in aula: Pollak Desideria 
19:46 - Entra in aula: Stimola Michele 
19:46 - Entra in aula: Geraci Marcello 
19:46 - Entra in aula: Tezzon Matteo 
19:46 - Entra in aula: Elli Tiziana 
19:46 - Entra in aula: Rossi Federico 
19:46 - Entra in aula: Scerbo Vincenza 
19:46 - Entra in aula: Tripicchio Vittorio 
19:46 - Entra in aula: Dolgetta Giovanni 
 
Alle ore: 19:46 - Apertura della discussione del punto:  
     Audizione dell'Assessore al Bilancio e Patrimonio immobiliare del Comune di Milano, Emmanuel Conte. 
 
19:47 - Fine Intervento: Indovino Stefano 
19:47 - Interviene: Pirovano Anita ( PRESIDENTE MUNICIPIO 9 ) 
19:48 - Entra in aula: Salamon Marco 
19:48 - Entra in aula: Zorzetto Andrea 
19:48 - Entra in aula: Esposito Mario 
19:49 - Fine Intervento: Pirovano Anita 
19:49 - Interviene: EMMANUEL CONTE 
20:17 - Interviene: Indovino Stefano ( Partito Democratico Beppe Sala ) 
20:17 - Fine Intervento: Indovino Stefano 
20:34 - Interviene: Indovino Stefano ( Partito Democratico Beppe Sala ) 
20:35 - Fine Intervento: EMMANUEL CONTE 



20:36 - Fine Intervento: Indovino Stefano 
20:36 - Interviene: Indovino Stefano ( Partito Democratico Beppe Sala ) 
20:36 - Interviene: Lardieri Giuseppe Antonio ( Presidente Lardieri ) 
20:36 - Fine Intervento: Indovino Stefano 
20:44 - Fine Intervento: Lardieri Giuseppe Antonio 
20:44 - Interviene: Indovino Stefano ( Partito Democratico Beppe Sala ) 
20:44 - Fine Intervento: Indovino Stefano 
20:44 - Interviene: EMMANUEL CONTE 
20:47 - Interviene: Lardieri Giuseppe Antonio ( Presidente Lardieri ) 
20:47 - Fine Intervento: Lardieri Giuseppe Antonio 
20:54 - Interviene: Indovino Stefano ( Partito Democratico Beppe Sala ) 
20:54 - Fine Intervento: EMMANUEL CONTE 
20:54 - Fine Intervento: Indovino Stefano 
20:54 - Interviene: Tripicchio Vittorio ( Lega Salvini Premier ) 
20:57 - Fine Intervento: Tripicchio Vittorio 
20:57 - Interviene: EMMANUEL CONTE 
21:04 - Fine Intervento: EMMANUEL CONTE 
21:04 - Interviene: Indovino Stefano ( Partito Democratico Beppe Sala ) 
21:04 - Fine Intervento: Indovino Stefano 
21:04 - Interviene: Stimola Michele ( Beppe Sala Sindaco ) 
21:09 - Interviene: Indovino Stefano ( Partito Democratico Beppe Sala ) 
21:09 - Fine Intervento: Indovino Stefano 
21:09 - Fine Intervento: Stimola Michele 
21:09 - Interviene: EMMANUEL CONTE 
21:13 - Interviene: Indovino Stefano ( Partito Democratico Beppe Sala ) 
21:13 - Fine Intervento: EMMANUEL CONTE 
21:13 - Fine Intervento: Indovino Stefano 
21:13 - Interviene: Zorzetto Andrea ( I Riformisti Lavoriamo per Milano con Sala ) 
21:18 - Interviene: Indovino Stefano ( Partito Democratico Beppe Sala ) 
21:18 - Interviene: EMMANUEL CONTE 
21:18 - Fine Intervento: Zorzetto Andrea 
21:18 - Fine Intervento: Indovino Stefano 
21:22 - Interviene: Indovino Stefano ( Partito Democratico Beppe Sala ) 
21:22 - Fine Intervento: Indovino Stefano 
21:23 - Interviene: Indovino Stefano ( Partito Democratico Beppe Sala ) 
21:23 - Fine Intervento: EMMANUEL CONTE 
21:23 - Fine Intervento: Indovino Stefano 
21:23 - Interviene: Salamon Marco ( Europa Verde Sala Sindaco ) 
21:29 - Interviene: Indovino Stefano ( Partito Democratico Beppe Sala ) 
21:29 - Fine Intervento: Indovino Stefano 
21:29 - Interviene: EMMANUEL CONTE 
21:29 - Fine Intervento: Salamon Marco 
21:33 - Interviene: Indovino Stefano ( Partito Democratico Beppe Sala ) 
21:33 - Fine Intervento: Indovino Stefano 
21:33 - Interviene: Bettoli Giorgio ( Partito Democratico Beppe Sala ) 
21:33 - Fine Intervento: EMMANUEL CONTE 
21:34 - Esce dall'aula: Tripicchio Vittorio 
21:40 - Interviene: EMMANUEL CONTE 
21:40 - Fine Intervento: Bettoli Giorgio 
21:41 - Fine Intervento: EMMANUEL CONTE 
21:44 - Esce dall'aula: Mazzei Claudia 
21:45 - Interviene: Indovino Stefano ( Partito Democratico Beppe Sala ) 
 
Alle ore: 21:46 - Chiusura della discussione del punto: Audizione dell'Assessore al Bilancio e Patrimonio 
immobiliare del Comune di Milano, Emmanuel Conte. 
 
Alle ore: 21:47 - Apertura della discussione congiunta dei punti:  
Mozione del Consigliere Rossi avente ad oggetto “Chiusura delegazione anagrafica di Via Passerini” (Prot. 
17.01.2023.0026240.E.). 



Mozione del Consigliere Bettoli et. altri avente ad oggetto “Chiusura delegazione anagrafica di via Passerini” 
(Prot. 17.01.2023.0027914.E.). 
 
21:47 - Interviene: Rossi Federico ( Lega Salvini Premier ) 
21:47 - Fine Intervento: Indovino Stefano 
21:52 - Fine Intervento: Rossi Federico 
21:52 - Interviene: Indovino Stefano ( Partito Democratico Beppe Sala ) 
21:52 - Interviene: Bettoli Giorgio ( Partito Democratico Beppe Sala ) 
21:52 - Fine Intervento: Indovino Stefano 
21:54 - Interviene: Indovino Stefano ( Partito Democratico Beppe Sala ) 
21:54 - Fine Intervento: Bettoli Giorgio 
21:55 - Interviene: Lardieri Giuseppe Antonio ( Presidente Lardieri ) 
21:55 - Fine Intervento: Indovino Stefano 
21:59 - Interviene: Indovino Stefano ( Partito Democratico Beppe Sala ) 
21:59 - Fine Intervento: Indovino Stefano 
21:59 - Fine Intervento: Lardieri Giuseppe Antonio 
21:59 - Interviene: Pirovano Anita ( PRESIDENTE MUNICIPIO 9 ) 
22:05 - Interviene: Indovino Stefano ( Partito Democratico Beppe Sala ) 
22:05 - Interviene: Rossi Federico ( Lega Salvini Premier ) 
22:05 - Fine Intervento: Pirovano Anita 
22:05 - Fine Intervento: Indovino Stefano 
22:06 - Fine Intervento: Rossi Federico 
22:06 - Interviene: Indovino Stefano ( Partito Democratico Beppe Sala ) 
 
 
Alle ore: 22:06 - Chiusura della discussione congiunta dei punti:  
Mozione del Consigliere Rossi avente ad oggetto “Chiusura delegazione anagrafica di Via Passerini” (Prot. 
17.01.2023.0026240.E.). 
Mozione del Consigliere Bettoli et. altri avente ad oggetto “Chiusura delegazione anagrafica di via Passerini” 
(Prot. 17.01.2023.0027914.E.). 
 
Votazione aperta per il punto: Mozione del Consigliere Rossi avente ad oggetto "Chiusura delegazione 
anagrafica di Via Passerini" (Prot. 17/01/2023.0026240.E) 

Effettuata la votazione si hanno i seguenti risultati: 
Consiglieri presenti: 26 

Votanti: 26 
Favorevoli: 26 

Contrari: 0 
Astenuti: 0 

Non Votanti: 0 
Quorum: 1/2 

Esito: Approvata 
Presenti:  
Altavilla Raffaele, Bettoli Giorgio, Campasso Laura, Dolgetta Giovanni, Elli Tiziana, Esposito Mario, Frigeni 
Mattia, Geraci Marcello, Indovino Stefano, Ippolito Stefania, Lardieri Giuseppe Antonio, Masi Serena, 
Medolago Roberto Giordano, Motta Andrea, Pirovano Anita, Plebani Laura, Pollak Desideria, Rossi Federico, 
Salamon Marco, Scerbo Vincenza, Stimola Michele, Suzzani Simone, Tezzon Matteo, Trezzi Mauro, Vena 
Carmine, Zorzetto Andrea 
 
Votanti:  
Altavilla Raffaele, Bettoli Giorgio, Campasso Laura, Dolgetta Giovanni, Elli Tiziana, Esposito Mario, Frigeni 
Mattia, Geraci Marcello, Indovino Stefano, Ippolito Stefania, Lardieri Giuseppe Antonio, Masi Serena, 
Medolago Roberto Giordano, Motta Andrea, Pirovano Anita, Plebani Laura, Pollak Desideria, Rossi Federico, 
Salamon Marco, Scerbo Vincenza, Stimola Michele, Suzzani Simone, Tezzon Matteo, Trezzi Mauro, Vena 
Carmine, Zorzetto Andrea 
 
Assenti:  
Boselli Monica, Mazzei Claudia, Pellegrino Michele, Todaro Raffaele, Tripicchio Vittorio 
 
Non Votanti: :  



NESSUN NON VOTANTE 
 
Favorevoli:  
Altavilla Raffaele, Bettoli Giorgio, Campasso Laura, Dolgetta Giovanni, Elli Tiziana, Esposito Mario, Frigeni 
Mattia, Geraci Marcello, Indovino Stefano, Ippolito Stefania, Lardieri Giuseppe Antonio, Masi Serena, 
Medolago Roberto Giordano, Motta Andrea, Pirovano Anita, Plebani Laura, Pollak Desideria, Rossi Federico, 
Salamon Marco, Scerbo Vincenza, Stimola Michele, Suzzani Simone, Tezzon Matteo, Trezzi Mauro, Vena 
Carmine, Zorzetto Andrea 
 
Contrari:  
NESSUN CONTRARIO 
 
Astenuti:  
NESSUN ASTENUTO 
 
Proclamato l'esito della votazione viene dichiarata la votazione come approvata ODG 
 
Votazione aperta per il punto: Mozione del Consigliere Bettoli et. altri avente ad oggetto "Chiusura 
delegazione anagrafica di Via Passerini" (Prot. 17/01/2023.0027914.E) 

Effettuata la votazione si hanno i seguenti risultati: 
Consiglieri presenti: 26 

Votanti: 26 
Favorevoli: 26 

Contrari: 0 
Astenuti: 0 

Non Votanti: 0 
Quorum: 1/2 

Esito: Approvata 
Presenti:  
Altavilla Raffaele, Bettoli Giorgio, Campasso Laura, Dolgetta Giovanni, Elli Tiziana, Esposito Mario, Frigeni 
Mattia, Geraci Marcello, Indovino Stefano, Ippolito Stefania, Lardieri Giuseppe Antonio, Masi Serena, 
Medolago Roberto Giordano, Motta Andrea, Pirovano Anita, Plebani Laura, Pollak Desideria, Rossi Federico, 
Salamon Marco, Scerbo Vincenza, Stimola Michele, Suzzani Simone, Tezzon Matteo, Trezzi Mauro, Vena 
Carmine, Zorzetto Andrea 
 
Votanti:  
Altavilla Raffaele, Bettoli Giorgio, Campasso Laura, Dolgetta Giovanni, Elli Tiziana, Esposito Mario, Frigeni 
Mattia, Geraci Marcello, Indovino Stefano, Ippolito Stefania, Lardieri Giuseppe Antonio, Masi Serena, 
Medolago Roberto Giordano, Motta Andrea, Pirovano Anita, Plebani Laura, Pollak Desideria, Rossi Federico, 
Salamon Marco, Scerbo Vincenza, Stimola Michele, Suzzani Simone, Tezzon Matteo, Trezzi Mauro, Vena 
Carmine, Zorzetto Andrea 
 
Assenti:  
Boselli Monica, Mazzei Claudia, Pellegrino Michele, Todaro Raffaele, Tripicchio Vittorio 
 
Non Votanti: :  
NESSUN NON VOTANTE 
 
Favorevoli:  
Altavilla Raffaele, Bettoli Giorgio, Campasso Laura, Dolgetta Giovanni, Elli Tiziana, Esposito Mario, Frigeni 
Mattia, Geraci Marcello, Indovino Stefano, Ippolito Stefania, Lardieri Giuseppe Antonio, Masi Serena, 
Medolago Roberto Giordano, Motta Andrea, Pirovano Anita, Plebani Laura, Pollak Desideria, Rossi Federico, 
Salamon Marco, Scerbo Vincenza, Stimola Michele, Suzzani Simone, Tezzon Matteo, Trezzi Mauro, Vena 
Carmine, Zorzetto Andrea 
 
Contrari:  
NESSUN CONTRARIO 
 
Astenuti:  
NESSUN ASTENUTO 



 
Proclamato l'esito della votazione viene dichiarata la votazione come approvata 
 
22:07 - Esce dall'aula: Geraci Marcello 
22:07 - Esce dall'aula: Trezzi Mauro 
22:07 - Esce dall'aula: Plebani Laura 
22:07 - Fine Intervento: Indovino Stefano 
22:08 - Esce dall'aula: Esposito Mario 
22:08 - Esce dall'aula: Indovino Stefano 
22:08 - Esce dall'aula: Lardieri Giuseppe Antonio 
22:08 - Esce dall'aula: Medolago Roberto Giordano 
22:08 - Esce dall'aula: Motta Andrea 
22:08 - Esce dall'aula: Altavilla Raffaele 
22:08 - Esce dall'aula: Bettoli Giorgio 
22:08 - Esce dall'aula: Campasso Laura 
22:08 - Esce dall'aula: Dolgetta Giovanni 
22:08 - Esce dall'aula: Elli Tiziana 
22:08 - Esce dall'aula: Frigeni Mattia 
22:08 - Esce dall'aula: Ippolito Stefania 
22:08 - Esce dall'aula: Masi Serena 
22:08 - Esce dall'aula: Mazzali Mirko 
22:08 - Esce dall'aula: Pirovano Anita 
22:08 - Esce dall'aula: Pollak Desideria 
22:08 - Esce dall'aula: Rossi Federico 
22:08 - Esce dall'aula: Salamon Marco 
22:08 - Esce dall'aula: Scerbo Vincenza 
22:08 - Esce dall'aula: Stimola Michele 
22:08 - Esce dall'aula: Suzzani Simone 
22:08 - Esce dall'aula: Tezzon Matteo 
22:08 - Esce dall'aula: Vena Carmine 
22:08 - Esce dall'aula: Zorzetto Andrea 
 
Alle 22:08 considerate le circostanze, dichiara chiusa la seduta. 
 

Il Segretario      Il Presidente 
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Consiglio di Municipio 9 - seduta n. 23 

19/01/2023 19:30 

 

Stefano Indovino: 

Buonasera Buonasera a tutte a tutti diamo il benvenuto all'assessore con te, non ci sono 

interventi dei cittadini, se siete d'accordo procede ai prima con l'Audi, eventualmente se ci 

sono emozioni eccetera le facciamo dopo l'audizione. In modo tale da da liberare l'assessore 

preso alla approvazione del verbale, quindi inizierai subito con l'audizione ringraziandola 

nuovamente per la presenza, lascio la parola alla presidente Pirovano e poi facciamo 

intervenire lo stesso.  

Anita Pirovano: 

Grazie Presidente. Buonasera anche da parte mia. Tutti e un saluto caro alla assessore Conte 

che ci ha proposto e abbiamo accolto è molto volentieri questa opportunità di conoscere 

meglio in parte i meccanismi che è guidano un bilancio e complesso come quello di un ente 

locale come quello di un ente locale che ha è articolato è denso e complesso e complicato 

spesso come la città di Milano, è in questo senso, credo che è quella di oggi sia davvero 

un'occasione Preziosa in particolare per tutto quello che attiene a i meccanismi di 

funzionamento che Detto così sembra come dire qualcosa di di molto neutro quasi di di 

astratto, invece io credo fortemente e me l'hanno spiegato una volta una una predecessora 

della dell'assessore con te è sempre con una con delega al bilancio quando con molta. 

Spiegava chi come me ha sempre visto quella parte dell'amministrazione della politica, quella 

un po' più fredda, anche no, quella magari che ci parla meno meno delle persone in carne ed 

ossa mi guarda più i numeri che hai volte invece in realtà parlare di bilancio significa parlare di 

politiche sociali significa di parlare di politiche culturali significa parlare di contrasto alle 

disuguaglianze. Perché in fondo il bilancio è un documento che contiene in sé delle scelte delle 

scelte spesso faticose e la possibilità soprattutto di costruire delle delle politiche e delle 

soluzioni, ovviamente in un mondo imperfetto come quello in cui viviamo in cui quindi a 

queste soluzioni soluzioni corrispondono aspetto dei dei sacrifici corrisponde spesso la 

necessità di optare per qualcosa rispetto a qualcos'altro, ma io credo veramente che parlare di 

bilancio significa parlare di buona politica e di Amministrazione quindi mi fa molto piacere 

passare la parola ad Emanuel che di nuovo ringrazio e che saluto anche come dire oltre che 

con cortesia istituzionale con a Con affetto perché abbiamo avuto avuto la fortuna di averlo 

seduta a fianco in consiglio comunale per 5 anni e diciamo per Leone grande stima e anche 

umana ancora prima che politica amministrativa.  

Assessore EMMANUEL CONTE: 

Buonasera a tutte e tutti e grazie per l'invito grazie al presidente alla presidente per 

l'introduzione e come è stato detto e l'idea di questo di queste commissioni di questi consigli si 

municipi nasce dalla voglia di mettere a fattor comune di condividere con i consiglieri dei tipi di 
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Milano il funzionamento del bilancio in generale di un comune italiano nello specifico è quello 

del Comune di Milano per ragionare su quelli che sono le flessibilità e naturalmente le 7 Politi. 

Tendono ad alcune decisioni e su cui legittimamente puoi maggioranza e opposizione dialogo a 

1 e sono sul posizioni contrapposte, ma anche le criticità che ci sono all'interno dei vincoli 

contabili che sono per il Comune di Milano, ma in realtà per tutti gli 8000 come Italia e in 

qualche modo andare su dei falsi miti e comprendere meglio quello che si legge a mezzo 

stampa o nelle chiacchiere normali senza un approfondimento è proprio per meglio 

comprendere quello che c'è alla base di questo è la prima domanda che mi sono fatto e 

quando accettato il ruolo di assessore. Ormai è un anno e mezzo fa quasi era la domanda che 

mi sono fatto anche da consigliere comunale, come ricordava la presidente. Tra l'altro la 

delega al bilancio è per uno che come me ha fatto sempre dal punto di vista professionale del 

private, per cui il bilancio è il modo in cui vado evidenziare inutile perché devo massimizzare il 

profitto per il socio e invece cosa significasse per un comune. E vabbè comincio un distinguo 

importante perché un bilancio di un comune è un insieme di scelte di merito di metodo che 

puntano a massimizzare i servizi e quindi il primo falso mito è il comune di Milano, ma nessun 

Comune d'Italia ha bisogno di fare cassa e i comuni hanno il dovere di spendere tutto quello 

che prevedono di incassare per dare servizi in quantità è in qualità e ai propri concittadini la 

risposta, alla fine l'ho trovata, ma anche da un punto di vista normativo nell'articolo 13 del 

Tuel che dice esattamente quello che deve fare un comune erogare servizi alla persona e lo fa 

attraverso il proprio bilancio attraverso altri strumenti quali le partecipate motivo per il quale 

abbia portato anche una slide dedicata è giusto come riepilogo di quelle che sono le città del 

cuore di Milano e di cosa fanno la prima domanda trova questa risposta massimizzare il 

numero e la qualità dei servizi per i cittadini puntando a allo Zero. Fatto spendere tutto quello 

che nella nostra disponibilità perché altrimenti. In caso contrario avessimo speso di più 

saremmo in pre-dissesto il prendi Sesto quindi è andato talmente da scongiurare come come 

c**** ma anche quando Leon avanzo tutto sommato per quanto sia fisiologico, non spendere 

tutto quello che si è previsto di incassare non è una buonissima notizia, perché vuol dire che 

potevamo spendere di più. E dai servizi e in qualche modo non ci siamo riusciti questo Elia 

teorica, quelli nella pratica. Vedremo anche di quanto si parla di avanzo rispetto al totale della 

spesa il ragionamento, poi è che cos'è il bilancio l'abbiamo detto è riconoscere che lo 

strumento principale su cui si fa la politica cittadina, perché lo strumento che poi governa tutte 

le neve su cui miei colleghi direzione direzione scelgono di intraprendere alcune azioni o meno 

e ha due dimensioni che secondo me devono essere interrogata una prima temporale il 

bilancio non è un documento statico, ma Il periodo in cui siamo e vive diverse approvazioni 

adesso prova a ingrandirla. Di solito è sempre un po' difficile come quando si va dall'oculista 

vedere i numeri, però il primo numero è 07 luglio, quindi già lui aveva un primo momento di 

bilancio che è su due sponde uno si assestano le previsioni che sono state fatte inizio anno, ma 

ci torneremo e due si aprono il documento unico di programmazione che uno dei documenti 

che fanno parte del set del bilancio che Laura conosce bene perché un pezzo su cui anche I 

municipi hanno la loro parola al 31 luglio per legge si porta in aula la parte cantata del bilancio 

c'è quella discorsiva e che da indirizzi strategici all'ente. Quando si arriva poi a settembre 

quindi 09 questo cerchietto in giallo si va a vedere cosa è successo nell'anno precedente 

tenendo conto sia del bilancio del Comune, ma anche tutte le partecipate, quindi Mica mente 

si dice. Si attrae all'interno della contabilità del comune, anche quella di tutti gli enti 

partecipati per avere una visione, non solo economica, ma anche patrimoniale e finanziaria del 
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di capire quanto è il patrimonio dell'ente da un punto di vista mobiliare immobiliare. E quale 

sarebbe il risultato finanziario ed economico qualora vedessimo. Il comune come un'azienda e 

questo ce lo chiede il legislatore nazionale per rendere sempre più comprensibile agli 

amministratori quello che succede all'interno del proprio bilancio a novembre 11. Rosate un 

secondo momento di assestamento. Perdonatemi va discoteca smettila dicembre vi è il 

momento principale, cioè l'approvazione di quello che è il bilancio di previsione che come 

sapete non è un unico documento, bensì un insieme di documenti. Si vede che è il cerchietto in 

russo e dove abbiamo il gruppo così come è stato approvato a luglio Salvo alcune modifiche. 

Possono essere inserite poi la parte cantata anche la parte suonata. Come si dice che la parte 

numerica che dà proprio consistenza di rispetto a quello che sarà poi l'anno successivo la 

scadenza di legge 31/12 storica, mente i comuni non approvano il 31/12 e l'anno scorso il 

tempo è stato sposato tua 30 giugno a seconda di quello che succede alla legge Nazionale. 

Come sapete la legge finanziaria dello Stato che a dicembre molte delle voci che vengono 

approvate in quella voce incidono sui bilanci dei comuni qui per chiudere sempre un po' di 

difficoltà, perché non c'è contezza di quello che poi succede anche sulla parte mi andati d'anno 

scorso, abbiamo chiuso il 13 giugno. Se vi ricordate anche a seguito di cessione abbastanza 

Tese, quest'anno l'abbiamo portato in Giunta circoli Bridge a dicembre e della settimana 

prossima andremo poi a definire il triennio 23-25 e poi si va a cerchietto azzurro ad aprile è un 

altro scadenza in cui si approva il rendiconto, quindi Effettivamente si vede nell'anno. 

Precedente cosa è successo e siamo stati bravi a prevedere le spese e che tipo è l'entrata per 

donne che tipo di spesa e poi sono state messe a terra e gli si evidenzia se c'è stato un avanzo 

oppure un disavanzo storica mente che abbia avuto un avanzo per quanto contenuto ma un 

avanzo quindi la prima considerazione è e guardare anche la dimensione temporale del 

bilancio Serena, mi guardo in maniera preoccupata e la seconda invece è da un punto di vista. 

Poi quantitativo come dicevo prima il bilancio non è solo il DAP c'è il loop c'è la parte di 

previsione economica Finanza frasi con triennio il gruppo è diviso in due sezioni quella 

strategica che di fatto è mandato elettorale del sindaco che vince le elezioni e poi non 

operativa che si ricollega da un punto di vista numerico col bilancio di previsione economico 

finanziario poi il piano Biennale di acquisto di beni e servizi il tizio che Laura ben conoscere su 

cui ha la propria parola e fa Il piano delle alienazioni e valorizzazioni immobiliari, quindi due 

dimensioni una temporale e una di tipo quantitativo che dice il bilancio non è un semplice 

documento, ma insieme di più documenti che la stessa ha costretto a leggere ed è anche 

molto noioso come in qualche modo faceva comprendere prima la presidente Elide oggi era di 

dare la parte teorica velocemente, giusto? Per inquadrare di cosa si parla, però fai 

contestualizzarla coi numeri veri del bilancio di previsione 22 24 e quello ancora la vigente per 

prevedere esattamente cosa succede al comune nelle slide successiva che rinviamo se non 

sono state già inviate trovate anche a titolo di esempio quello che io delibero di fatto è che la 

mia fase istruttoria sul rendiconto di gestione che è questa tabella un po' stringente, è solo a 

titolo d'esempio, così come quello che il dubbio che tra l'altro ho trovato il pubblicato sul sito 

del comune di Milano che a 2 e mi faceva piacere piacere con voi, puoi condividere proprio 

quello che è l'effettivo output tabellare del delle varie sezioni di bilancio. Vado avanti e quando 

si parla poi del come dicevo prima del bilancio consolidato andiamo a trarre di fatto i bilanci di 

questo perimetro di consolidamento non sono tutte le nostre partecipa ad eventi partecipati e 

ma solo quelli che rientrano nel perimetro di legge. Quindi gruppo Sea al 55% gruppo Sea 5481 

mm, atm-mi Sport, Milano ristorazione sogemi Amat la M4 la fondazione Milano l'agenzia del 
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TPL la Fondazione Teatro alla Scala. Questa è una vecchia perché quest'anno Fondazione 

Teatro la Scala non sarà il perimetro. Però mi dà l'idea di quali bilancio andiamo a prendere e li 

mettiamo insieme al bilancio del comune per avere una visione più complessiva. Trovate. Poi 

anche il link su cui potete scaricarvi di fatto il gruppo che è diviso per missioni. Queste sono 

tutte le tabelle che hanno valenza Nazionale sono uguali in tutti i comuni, quindi noi siamo 

soggetti a redigere il bilancio per missione o per direzione che da un punto di vista politico è 

più immediato. Infatti io preferisco poi raccontarla per dire e non per missione che ho un 

numero meno comprensibile e a titolo di esempio, ti ho portato uno straccio della missione 1, 

quello dei servizi sociali ai Generali che incide su una delle mie deleghe che il patrimonio e 

trovate Poi la descrizione delle finalità di quello che si fa, quindi sia sulle relazioni immobiliari 

che la valorizzazione e per esempio il terzo puntino e porta di Porta Vigentina è un 500 per 

metà di fatto chiuso e per una meta offre servizi a cittadini come il cam la scuola biblioteca che 

è stato poi il 22. D'accordo con l'agenzia delle Dogane e Monopoli per una valorizzazione 

quinoa per una restituzione alla città con l'accordo con l'agenzia di chiederne un pezzo a sotto 

il fatto che faranno i lavori a posto per il comune restituendoci, poi l'immobile è lì, tra l'altro 

sarà anche portata la sede del Municipio 1. L'altro esercizio e invece che riteniamo molto utile 

fare su cui stavo insistendo molto è declinare già nel sistema contabile tutte le nostre voci di 

spesa secondo 17 obiettivi di sviluppo sostenibile delle Nazioni Unite e questo è un numero 

molto importante perché dà anche a consuntivo alla capacità all'ente in termini di 

programmazione di capire come le proprie scelte di investimento, come diceva prima la 

presidente, volendo far politica e volendo andare può intercettare un obiettivo se non tutti gli 

obiettivi a seconda anche del momento storico dal punto di vista contabile è importante 

perché col nel sistema dalla possibilità di estrarre secondo Ognuno di questi obiettivi, quella 

che la nostra spesa divisa per missioni opero opero direzioni. Vado veloce sulle parti teoriche, 

questa somma è l'impianto teorico e invece quello che ritenevo utile condividere con con il 

consiglio e incominciare a vedere di che si tratta quando si parla del bilancio da città 

importante come quella di Milano dandole già una prima dimensione le due le considerazioni 

che mi dà la partita di fare queste slide uno e come si fa prima qui non dobbiamo massimizzare 

i profitti. Ma la legge di stabilità 208 del 15 obbliga da un punto di vista costituzionale al 

pareggio di bilancio, quindi sia in fase di preventivo che a consuntivo i Comuni Italiani devono 

avere 10 che devono spendere tutto quello che prevedo di incassare o quello che hanno 

incassato parlassimo di un consuntivo non abbiamo l'opportunità che allo stato di finanziarsi 

facendo debito e noi il debito dobbiamo di fattori pagarlo come enti locali, ma non possiamo 

fare Debby. C'è la parte corrente, quindi la parte corrente viene e deve essere assolutamente 

finanziata solo dalle entrate correnti che dopo andremo a descrivere il numero indicativo è 3 

miliardi 572, quindi il preventivo 2022 dice che la città grande come quella di Milano mette a 

terra una spesa di 3 miliardi 572 milioni di euro in maniera diretta verso un preventivo 21 per 

avere anche un minimo di confronto, poi questa sera storica dopo la vedremo ancora più 

allungata è di 3 miliardi 377 di grandezza rimane simile e qui l'anno scorso si parlava l'anno 

scorso realtà 7-8 mesi fa perché eravamo da maggio giugno. Si parlava di taglio di bilancio, in 

realtà la cifra complessiva di bilancio rimane lo stesso, anzi, salgo un po' qui in merito va dato 

molto alle alle direzioni e uffici del nostro comune che sono sempre più capaci. Questo lo 

vedremo dopo anche di intercettare. Nazionali ed europei per finanziare spesa sulla città di 

Milano, quindi spesa che viene finanziata non dentro.it milanesi, ma tramite finanziamenti 

esterni. Detto questo parlavamo di entrate. Quali sono le tre Entrate principali di ogni comune 
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sono le entrate tributarie e il titolo 1 i trasferimenti statali il titolo II e le entrate extra tributarie 

il titolo III la somma di questi tre box, se è tutto corretto fa 3 miliardi 572 X il 2022 e nelle 

entrate tributarie su cui poi dopo mi soffermerò per una considerazione abbiamo miliardo 396. 

Per quanto riguarda il 2022. Quindi tutto sommato qualcosa che torno al 40% la nostra spesa 

viene finanziata dalle tasse che paghiamo come cittadini milanesi in cui le principali voci sono 

l'IMU per 745 milioni di euro della Tari la Tari che è una partita di giro rispetto a chi puoi 

produce il servizio di spazzamento gestione del ciclo dei rifiuti l'addizionale IRPEF che è? Una 

donna che viene chiesto sulla Yelp dei nostri cittadini e così via però le prime tre voci di fatto i 

motoria dice lei è perso sono quelle che rendono la maggior parte della nostra entrate 

tributarie che per legge sono ferma e se nessuno come in Italia e questo è un altro falso mito 

ha una leva finanziaria da un punto di vista tributario cene pur volendo queste tariffe, non 

possiamo queste tasse, non possiamo modificarle Milano come qualsiasi altro comune l'unica 

tariffario, l'unica che si può modificare l'addizionale IRPEF che 08 massimo per legge per i 

comuni non in dissesto e a noi è già da 08 ormai da tantissimi anni e però abbiamo una soglia 

di esenzione sull'irpef a €23000 che tra l'altro la seconda più alta d'Italia dopo Firenze. Quindi 

non abbiamo grossi margini sulle entrate di tipo tributario, l'altro tema interessante solo i 

trasferimenti, quindi il titolo II dove abbiamo previsto di incassare 678 milioni di euro nel 22 

come vedete. Dall'anno precedente è perché sono venuti sempre meno i trasferimenti che ci 

sono stati attribuiti dal governo Conte II a fronte dell'emergenza covid qui noi nel XX e nel XXI 

abbiamo ricevuto dal governo di Allora mezzo miliardo per anno per far fronte alle mercati 

incassi e le maggiori spese a cui siamo stati sottoposti. Ma su questo ci torno dopo però vedete 

Incomincio a essere un numero marginale rispetto alle entrate tributarie e lo diventa ancora di 

più si mettiamo dentro anche le entrate extratributarie che di fatto che sono questa freccia 

destra gialla che di fatto indicano la capacità del comune di essere imprenditore se di fare 

introiti, grazie alla propria capacità di innovare il principale elemento è quello della vendita dei 

biglietti del nostro trasporto pubblico locale, a differenza di tutti gli altri comuni abbiamo 

meccanismo che si chiama Gross cost, per cui paghiamo. TM un costo per gestire il servizio 

entro e ti amo noi i biglietti così rischio imprenditoriale della vendita dei biglietti è in capo al 

direttamente al bilancio del comune e questo è stato uno delle cose che più ci ha penalizzato 

come potete immaginare negli anni pandemici, in realtà ancora oggi le multe di fatto che uno 

dei temi su cui spesso si crea dialettica fra maggioranza e opposizione e che valgono in questo 

caso 243 milioni di euro. Naturalmente in crescita dalle 21 perché si teneva conto che la fase 

del lockdown era le spalle è statisticamente sei più possibilità di di sanzione e poi le altre voci 

sono relativamente più bassi canone unico 80 milioni, quindi il grosso di questo è affitti calcio, 

qui sono diluiti come per esempio la galleria che a oggi renderà credo per fine 20-30 170 

milioni di euro, stiamo parlando di un oggetto che vende. La capacità imprenditoriale del 

comune e aver portato questa cifra dai 8 milioni di 15 anni fa ai 70 di quest'anno che si crea in 

15 anni una gestione della galleria di tipo proattivo imprenditoriale a porta' valore al pubblico 

di fatto soffrendo lo hai grandi marchi che hanno deciso di investire in galleria? Detto ciò 

sembra che le cose siano positive la considerazione. Qual è che la somma delle entrate 

tributarie ed extratributarie le risorse dei milanesi valgono intorno a 70 80 x 122 di quello che 

noi spendiamo significa che noi abbiamo un grado di autonomia finanziaria elevatissimo, forse 

tu debba Anzi sicuramente più levato d'Italia. Quindi riusciamo a offrire servizi di quantità e 

qualità e le questo storica mente indipendentemente da chi è governata la città con un grosso 

grado di autonomia finanziaria. Invece quello che succede sulle spese e incomincia a diventare 
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un po' più paradossale perché tutte queste cifre. In realtà noi non abbiamo una disponibilità 

completa circa l'ottanta 85% la nostra spesa, in realtà è già determinata a Monte è l'esercizio 

anche semplice come vedete in alto a sinistra ci sono dei in giallo, hai capito? Forse loro sono 

riuscito qui ho cercato di numerare le principali principali voci di spesa di una serie storica che 

va dal 2017 al 2022, parla 17 del mio primo anno in consiglio, quindi sono numeri che conosco 

abbastanza bene. Mi sono fermo però siamo sulla colonnina del 22 partendo da 3572 

l'esercizio qua lei sottrarre le poste correlate quelle che hanno un vincolo di spesa ci vengono 

attribuite dal governo nazionale per un vincolo di spesa finanziamenti, per le elezioni regionali 

mi ha dato un contributo di €5000000, torno a casa. Non so se questo però dobbiamo 

prenderli per organizzare lezione, non per fare altro e il fondo crediti dubbia esigibilità che una 

posta di accanto tecnico è il servizio del debito. Quindi queste due righe Rosa 118 185c 

significa io né rifinanziare la rata del mutuo le spese per risorse umane. 166 milioni questo è 

un altro dato, secondo me è abbastanza importante è che spesso vedo trova sorpresa nelle 

persone che lo ascoltano. Ma noi siamo una delle principali aziende in termini di welfare a 

Milano per abbiamo Mina e 500 quasi 14 mila dipendenti e paghiamo 666 milioni di stipendi 

anche con la medaglia di non aver mai saltato il pagamento dello stipendio anche negli anni 

difficili della pandemia e naturalmente tutte queste voci inutile che lo dica non possono essere 

compresse sono non possiamo pagare di meno le banche o i dipendenti e ho le ho le poste 

tecniche. E lo stesso vale per trasporto pubblico locale perché fa parte di un contratto che 

abbiamo con la ATM e poi igiene ambientale pulizia di Fattela. Mi sa che Vale circa 300 milioni 

di euro su 33 miliardi 572, voci arriviamo a 791 milioni di euro. Che significa che alla fine quello 

che veramente disponibile per me, ma soprattutto per i miei colleghi e circa il 20% della nostra 

Capaci. Circa 791 milioni di euro quindi 3572 realtà siamo padroni pieni e poi vedremo qualche 

con qualche distinguo solo del 20% esercizio che vai sul 22, però per averne una Riprova in 

realtà lo stesso, come vi dicevo prima la serie storica fino al 17, ma tutto sommato faccio due 

considerazioni il numero in più o meno costante passiamo dai 787 milioni del 2017 ai 791 del 

22 qui la nostra spesa il bilancio è stato tagliato è stato incrementato. Gli ho sentito di tutti 

questi anni è rimasto lì a una volatilità del 6,7% di 3 anni, quindi tutto sommato il bilancio è 

stabile abbiamo un perimetro di spesa abbastanza stabile che esso crea dei problemi con extra 

costo dell'energia dell'infrazione. E tutto quello che sta succedendo in questi anni, mi l'altra 

considerazione storica mente se li Guardate questi numeri sono quasi sempre veri a loro stessi 

in maniera costante. Quello che aumenta tanto sono le poste correlate è questo il merito dei 

nostri dirigenti che passo 251 milioni e del 27 ai 334 del 22 Significa che in 6 anni sono stati 

capaci di attrarre il doppio dei delle risorse nazionali per investire sulla servizi della città e 

anche sul TPL tutto sommato siamo stati potete vedere quello che ci è andato un po' contro il 

fondo crediti, dubbia esigibilità che è un fondo di cui su cui non mi annoio mai racconta una 

mente obbligatorio in base ai nostri crediti che passato di 280000 17 e 330 del 22, quindi 

occupa 60 milioni di euro in più se lo ha portato i 791 milioni della nostra spesa possibile avere 

più o meno il 10% della spesa anche Silvia su questo abbiamo provato più volte negli anni a 

chiedere un abbassamento di questo di questa percentuale che viene dai vari governi nazionali 

e la risposta è stata sempre negato. come potete immaginare l'altra considerazione queste 

sulle spese l'altra considerazione invece sulle Entrate provo a ad avviare un po' Concentrandoci 

sui tre titoli è una prima considerazione Titolo 1 entrate tributarie, come dicevo prima la 

riprova di quello che dicevo è passiamo da un miliardo 387 milioni del 2017 a un miliardo 396 

milione 2022, quindi fondamentalmente abbiamo introitato 9 milioni in più di entrate 
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tributarie in 6 anni, è che sono dovuti al fatto che la base imponibile di Milano è diventata più 

ricca mi va di stare lì perché ferma ci ha fatto incazzare di più perché la media deve IRPEF 

milanesi è salita. Quindi in realtà è un momento inerziale, ma rende quello che si fa prima 

anche da un lato la bontà del fatto che noi milanesi non abbiamo chiesto €1 in più in 6 anni, 

ma secondo me andando indietro questo è vero anche indietro e però anche l'incapacità di 

fare politiche tipo fiscale che invece noi potremmo fare come una progressività della DJ il 

perché ho altre mamme di questo tipo in realtà, questo è impedito a noi anche gli altri ma per 

darvi un'idea di questo numero la cosa. Succede al titolo II ho evidenziato in giallo le principali 

Celle che passano dei 461 milioni e del 26 del 17 e 678 del 22 come vedete nel 20 erano 505 

milioni a preventivo. Poi è arrivato il covid in realtà, poi a consuntivo in parentesi trovati e in 

grassetto il numero vero di quello che è arrivato è arrivato 284 milioni 15 governo Conte 2 

raddoppio al trasferimento statale per far fronte alle mancate Entrate che abbiamo avuto le 

maggiori spese ed è abbastanza indicativo, perché l'autonomia finanziaria stasera andate a 

controllare anno su anno è sempre elevatissima fino a 2019. Noi abbiamo avuto un grado di 

autonomia finanziaria è arrivato fino al 87% alla nostra spesa incominciamo a soffrire tanto nel 

20 perché quello che la nostra capacità di essere imprenditori, cioè massimizzare Entrate 

extratributarie è arrivato il covid come tutte le aziende e milanesi, non solo abbiamo avuto Se 

perde sulle entrate e spesso in quel periodo, ripetevamo che la prima azienda in crisi a Milano 

era il Comune di Milano che è un patrimonio cittadino, è un patrimonio di una parte politica, è 

questa è un altro tema che io amo stressare e nel 21 come prima, siamo partiti con la 

previsione d'asta, poi a consuntivo che ho avuto più trasferimenti se vedete la somma del 20 

del 2020 fatto in due anni abbia avuto due miliardi un miliardo di base più l'altro Milano, dove 

sei arrivato adesso sopra nel 22 questo sentiero con draghi di fatto dal 31 marzo dell'anno 

scorso fine lo stato di emergenza ha immaginato quel governo che invece l'emergenza 

economica e sociale fosse finita e di fatto non ci fosse più bisogno di nessun trasferimento e 

magari qualche sera lo ricorda mi può anche un consiglio comunale molto acceso D'Aprile in 

cui sindaco di sì. Non so se avrai fiducia in questo governo di fatto si riferiva a questo aver 

lasciato questa città che trainante per l'economia. Nazionale senza aiuto ognuno dei momenti 

più critici della storia Nazionale, ma soprattutto della storia cittadina siamo poi riusciti a 

chiudere il bilancio con una norma straordinaria che è stata sollecitata la possibilità di utilizzare 

l'avanzo a preventivo cosa che è vietata per legge. Quindi il motivo per cui poi siamo arrivati a 

un approvazione tardiva a giugno e phere entrate tributarie. Qui invece più evidente quello 

che ho detto prima a parole passiamo da un miliardo 454 a un miliardo 222 del 22, però 

indicativo a vedere anche come sono scese nel 21 fino a un miliardo 161. Quindi abbiamo 

perso delle Entrate extratributarie circa 300 milioni in pochi mesi che è stato il vero quando si 

parlava di buco e non stava nel buco è semplice che non avendo più i dividendi delle 

partecipate che insistono sulla mobilità non venendo i biglietti e con due tre voci. Siamo 

arrivati a circa 500 milioni di minori entrate è che su dividendi che spesso la domanda. Trovate 

è un di cui sotto fondamentalmente sempre stato confermato il dividendo di A2A che beneficia 

di un momento di mercato particolare, mi è venuto meno è quello di 6 a quello di ATM. E 

quindi in via di massima spese rigide e invece Entrate volatili, ma verso il basso, cioè è difficile 

che abbiamo sorprese verso L'altro invece abbiamo su di te molto verso il basso e dovendo 

tenere insieme l'equilibrio di bilancio la difficoltà di di fare il bilancio è questa è semplicemente 

tenere insieme due pezzi e poi vedremo questo che cosa ci comporta. Facciamo dopo scusi 

consigliere capogruppo dell'avanzo avendo utilizzato l'avanzo a preventivo e viene classificato, 
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visto che non si può fare per legge se ho fatto con un decreto ad hoc e va in entrate. Cioè non 

ha una sua collocazione specifica, non è un occhio non banale perché effettivamente emerge 

ta. Quello che abbiamo fatto poi l'anno scorso è così, abbiamo ancora dei numeri approvato un 

bilancio anche difficile perché è stato fatto con Entrate straordinarie e con un contributo delle 

in termini di contenimento della spesa, ne abbiamo provato un bilancio le cui parole chiavi 

erano contenimento della spesa gestione della spesa per minimizzare ho chiesto un sacrificio 

di previsione migliore evitare di creare avanzo ai miei colleghi ed amici tace spendere 

finanziare il necessario in preventivo e Poi man mano che si sviluppava l'anno a seconda 

dell'andamento delle Entrate finanziarie altro tipo di spesa che poi Sono esattamente le linee 

guida della legge finanziaria dello Stato di quest'anno, c'ho messo Giorgetti abbia specificato 

importante da far atterrare l'aereo e che prudenza e responsabilità erano le due parole chiave 

di questo bilancio perché ti amo lì i vincoli che abbiamo i nostri sono un di cui di quelli 

nazionali. Anche perché Uni in una sorta di piramide rovesciata e forse I municipi sono i primi 

del cui cittadini vanno a lamentarsi ma subiscono almeno tre tipi di vincoli, quello regionale 

che gestisce parte della spesa quello razionale che Altri vincoli e quello europeo che da Altri 

vincoli in realtà siamo gli ultimi della categoria dei decisori della capacità di finanziare spesa, 

ma i primi a essere contestati chiamate in causa punto di vista dei servizi e che crea di fatto un 

po' corto circuito in diversi comuni italiani, quello che abbiamo fatto è poi che gli assestamenti 

già subito a luglio finanziario ulteriore spesa per 79 milioni 7949 e adesso il piccolo va le 

principali voci di spesa che siamo andati a finanziare sono gli incrementi dell'energia elettrica il 

gas è perché febbraio in poi con lo scoppio della guerra in Ucraina le tensioni sulle materie 

prime si sono specialmente intensificate e per darmi l'ordine l'idea noi nel 22 abbiamo speso 

€70000 in più rispetto. tipo di energia elettrica anche qui il Comune di Milano è uno dei più 

colpiti a livello cittadino e abbiamo avuto come contributo dal governo 27 milioni, quindi tratta 

abbiamo speso Electra costo di 70 27 c'è stato coperto dal governo 43 e risorse comunali e 

anche questo è andato io ho stressato più volte perché indicativo del fatto che comuni poi 

sono stati lasciati un po' soli di fronte a questa emergenza è oggi la legge di bilancio Nazionale 

da risorse fino a marzo dopo marzo navighiamo a vista le altre voci che abbiamo ripristinato 

sono 14 milioni per il Welfare e 7 milioni e 41 per le nuove assunzioni, fondamentalmente 

sono i vigili del piano di assunzione dei vigili e 4 milioni Destinati alla cultura è lo stesso 

esercizio, poi abbiamo fatto a novembre, quindi la seconda e secondo momento di 

assestamento così riconciliate la parte teorica iniziale a quella veramente la scheda di sintesi 

poi Di conseguenza delle informazioni sono qua o mi scrivete e per 105 milioni ancora una 

volta abbiamo spesato altri 60 milioni per energia elettrica e gas Nova 52 donne 2021 + 12 fa 

33 + 33 19 spesa del personale perché abbiamo adeguato i contratti del personale e 48 40 

milioni per il trasporto pubblico locale o riconoscimento dato alla nostra ATM. Poi finiamo sulla 

parte corrente anche dal punto di vista grafico, mi piace spesso guardare questa slide perché 

da a Colpo d'occhio idea di come si compone un bilancio. Secondo me è interessante vedere 

come la parte trasporti. Di fatto vale la parte preponderante la nostra stessa corrente che Circa 

un terzo insieme la parte Welfare salute di fatto Welfare che ho uno dei tratti caratteristici di 

questa città di avere un Welfare che da un punto di vista sia percentuale che in valore assoluto 

e primo in Italia di essere vicini alle fasce più deboli della nostra città le altre voci poi hanno dal 

punto di vista proprio grafico un impatto relativamente più basso del grosso il nostro bilancio 

ci torneremo e trasporti che vale un terzo circa un miliardo va in spese di trasporti e poi porta 

una delle altre cose e che è oggetto di dibattito di scontro e gli ospiti giusta anche 
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contrapposizione politica. Che costo del TPL è il famoso momento non aumento del biglietto, 

devo mettere in frazione sempre per condividere i numeri che sono difficilmente opinabili in 

questa slide. Mi faceva piacere se ci riesco. Di solito lo fa Francesca che cambia capo staff si 

vede. In più però è rimasto. Sei riuscita a vedere all'uscita vedere di qua mi piace perché di 

fatto il contratto di servizio con ATM sul 22 Vale 845 milioni di euro partiamo dal questa 

colonna dall'ultima più ci sono altri costi che sono espressi in alto che porto al costo 

complessivo a chi sono esercizio di arrotondamento di circa un miliardo per i trasporti. Come 

andiamo a coprire. Questo costo all'interno del nostro bilancio nel 22 abbiamo avuto un 

briciolo di 320 milioni di biglietti gratta consultivo arriva 430 però Giusto per darmi un'idea 320 

e qua parliamo ancora il fatto che molte persone. Compreso me non vendono più i mezzi come 

prima da te Vero che nel XIX l'hanno pre pandemico questa cifra era 437 milioni, quindi Di 

fatto ancora oggi a distanza di qualche anno. Abbiamo una manco di circa 120 milioni sulla 

parte di vendita di biglietti e i trasferimenti del fondo Nazionale trasporti che ci arrivano 

tramite la regione è che sono leggermente diminuiti negli anni e vanno 200 263 milioni e poi 

sono ancora 32 milioni, sono un residuo dei contributi del 21, eh? Ma di fatto questo vi dice 

Come ottenere dentro il TPL così com'è ci porta a un corso di 230 milioni che attualmente 

viene coperto dalla fiscalità generale non viene coperto da solo semplicemente viene pagato. 

Dopo le nostre tasse e sono una parte viene compensato dalla vendita dei biglietti e poi vi ho 

evidenziato perché è un tema molto interessante l'impatto DM 4 dm e 5 con i loro canoni di 

concessione M4 infrastruttura moderne unica in Europa, mi sembri unici nella città in Europa 

ad aprire un infrastruttura così importante che collega la città da est. Che trova quest'anno 

non costi più di 42 milioni di euro attendere il 25 avrà un canone di splendida di 100 milioni di 

euro, quindi da oggi al 25 nella nostra spesa dovremmo vedere altri 60 minuti circa per pagare 

il canone di concessione di M4. A fronte della Trend delle Entrate che avete visto prima il 

bilancio 23-25 molto critico e soprattutto per questi 42 ore in più che dobbiamo pagare per il 

cavo di concessione M4 è ancora per l'extra costo dell'energia che quantificabile intorno ai 30 

milioni. Quindi abbiamo ancora circa 72 milioni di extra costo senza viale per un extra Entrate 

che sono ancora Sì, infatti di recupero ma penalizzata da un punto di vista del covid mentre in 

basso a sinistra trovato il numero di chilometri percorsi da TM ogni anno è evidente in questo 

Gap sul 2020 dovuto la pandemia, adesso stiamo tornando a crescere e il numero di I 

passeggeri trasportati dal 17 al 21 e di fatto come vi dicevo prima il trasporto pubblico, è uno 

dei servizi essenziali della città, Milano, offre un servizio di qualità, a mio avviso è di quantità e 

lo dicono i numeri, l'importante è ma un sistema di copertura dei costi molto scaricato sulla 

bigliettazione fiscalità generale e su cui si deve aprire una considerazione perché il trasporto 

pubblico Milanese non è a servizio esclusivo dei milanesi, ma il servizio di tutte le aree intorno 

a Milano del turismo è che sta arrivando sempre di più a Milano, perché diventato una 

piattaforma di accesso l'Italia dei turisti americani arabi e chi più ne ha più ne metta. E quindi 

serve anche una platea di pulitori che non è Milanese e sarebbe giusto a quel punto, non 

scaricare tutto il corso su Milano eliminando di fatto rende dal punto di vista internazionale 

immagine dell'Italia molto elevata e andrebbe compensato. Questo posto è questo questo 

aspetto è quello che continuo a provare a sollecitare al MEF per ora senza successo. Ma di 

fatto è questo già avere un grado di copertura di questi extra-costi altri l'incentivo a investire 

nelle infrastrutture nuove tipo M4 andrà a 00:30 in mente in tutti i comuni d'Italia e perché 

fatta l'invito investimento. Quando arriverà la stesura bilancio fortunatamente capito? A me 

inizia il cavo di concessione è il tuo bilancio va in crisi in maniera immediata se non è stata 
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programmata anche una copertura del costo di gestione che è un Light motive molto alto 

anche a tutto quello che viene col PNR so e finanziamenti investimenti che poi creeranno dei 

costi di gestione legato al servizio che arriverà da un investimento. Noi col PNR che abbiamo in 

animo di fare tutte le metropolitane, naturalmente questo sarà un servizio eccezionale per la 

città a costo e che crea ulteriore attenzione, quando finirà se non si trova un accordo o un Che 

copra l'extra costo non sulle casse dei milanesi. Ma su un sistema nazionale? E che siccome 

questa slide un po' tagliata dall'idea di Quant'è la spesa di missione per Welfare salute è 

imponente e però da anche come si fa la presidente la cifra è di quelle che sono scelte, poi 

politiche è perché sono molti di questi servizi non sono dovuti dalle dalle leggi nazionali che 

non fanno parte dei servizi obbligatori per legge, naturalmente non riteniamo obbligatori per 

etica. È per scelta politica e quindi continuiamo a prestarli dell'assistenza domiciliare agli 

anziani al trasporto dei bimbi disabili e così via E infine altro tema molto discusso e quello della 

sicurezza è la dà l'idea di quella che la spesa al nostro bilancio per la sicurezza che il piano di 

acquisizione riassunzione 500 1242 numero proprio preciso per sentivo erano sulla 

sull'assunzione di quest'anno ma abbiamo visto anche poi sulla parte stipendi e attendere nei 

prossimi due anni collega Granelli porterà per l'organico del 2800 è 3350. È previsto per il 24 

credo sia 24. Beatri parte capitare, non perché non sia importante è un po' più stringente 

l'altro numero di idea che volevo darvi è che noi abbiamo la parte di investimenti di circa 5000 

del 2000 del bilancio che viene portato in aula è di circa 9 miliardi di euro e come vedete sul 

22. Abbiamo previsioni spesa molto più avanti perché abbiamo incominciato dentro dare tutti 

quelli che sono le fonti di tracciamento PNR e quindi abbiamo una sorta di esplosione la parte 

capitale, naturalmente questo come sapete non è sulla novità, ma è un po' la programmazione 

di quelli che saranno i lavori pubblici, anche qui via equivalenza tra Entrate uscite. cosa ci torno 

dopo l'ultimo tema che secondo me fa un po' il paio su una recriminazione che non è né spesso 

dico né un grido di protesta, non avere provare perché mi nazione messo una constatazione 

dei fatti e quello che vi dicevo prima non potendo finanziarie spesa corrente per legge col 

nostro debito e noi siamo assolutamente dei buoni pagatori e dal 2017 il mio anno Benchmark 

e passiamo stock di debito 3733021665 capace di produrre di ripagare il debito se è in 

condizioni la Anche i termini quest'oggi non evidenziato in tempi di restituzione fiscale perché 

le nostre partecipate pagano le tasse noi stessi siamo pagato di tasca, quindi siamo 

contribuenti letti c'è stata un'esplosione. Secondo me poco felice di un parlamentare o Che 

tempo fa dissi che Milano prende più di quello che da Io invece da un punto di vista 

quantitativo mi permetto di dissentire perché esattamente il contrario di via una bombetta 

perché durante gli anni della pandemia abbiamo un po' rallentato il pagamento del debito 

perché non siamo riusciti a fare quello che avevamo in animo di fare ma il Trend. È abbastanza 

evidente sia andiamo questo 30, l'altro c'è un paradosso perché nel 2035 Quando scade il 

Bond emesso dalla Moratti 2005 2035 e andremo in debito intorno a un miliardo di euro 

considerato il nostro patrimonio ha consolidato Vale 7 8 miliardi di euro, quindi saremo una 

città con 8 miliardi di patrimonio, se non di più è un miliardo di debito. Se fossimo un'azienda 

Sei Ma solitamente sotto indebitati perché se fai debito buono c'è quello che finanzia 

investimenti infrastrutture e naturalmente fai un bene alla collettività il debito cattivo quello. 

Siamo sotto scritto per le spese correnti non ricorsive su servizi e metropolitane musei o altro 

stai dando servizio buono alla città è l'ultimo Focus, visto che siamo sul Municipio indicazioni 

del triennale e che abbiamo provato nel 22 e circa di 1000000 X Municipio che conoscete 

sicuramente meglio di me sul 22 siamo riusciti nonostante difficoltà a salvare questo tipo di 
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spesa riconoscendolo dei municipi adesso sul lavoro che stiamo facendo sul 23-25, abbiamo un 

lato negativo è che tutte le direzioni A fronte degli extra costi che vi anticipavo sono tutte a me 

quattro e energia elettrica che vale 72 milioni e poi il resto siamo B&b le va a necessariamente 

ad averci far comprare la spesa alla direzione diversamente e poi lavorare che abbiamo fatto 

sul 22 in maniera dinamica e nei momenti di assestamento andare a rimpinguare le voci di 

spesa delle direzioni è dell'altro pure programma ad approvare un bilancio a febbraio. Perché 

dà la possibilità di sbloccare tutti gli investimenti e dalla capacità di programmazione alle 

diversa. Anche perché sai che su bilancio 23 c'è un dicembre i numeri del buco e continua a 

non vedere e sono passati dagli 80 dichiarato io la stampa di cui sono abbastanza. Certo è che 

non è un buco, ma è quello che ci mancava per pagare questa extra-costi ae92 che ho letto, 

poi verso fine anno è 50 poi dei primi giorni di gennaio è stato indipendentemente da chi dà i 

numeri e indicativo che l'andamento delle spese e tendenziale delle Entrate crea un problema 

di tensione finanziaria importante. Nei nostri conti pure in un comune ricco perché sabato 

sono 3 miliardi e mezzo di spesa la spesa continua ad aumentare anche nel 23 verrà comporta 

diversamente perché dobbiamo sposare e queste voci e Personalmente ho inviato a Roma la 

legge di bilancio 42 emendamenti per giustificare questo che vi ho raccontato brevemente 

sono stati tutti bocciati che Sofia non ce l'ho subito quello che è successo e è stata che la legge 

di bilancio molto veloce dettato ancora non lo sappiamo insediato, quindi comprensibile anche 

l'andamento è già da settimana prossima andremo a al MEF per cercare di evidenziare quelle 

che sono le criticità all'interno di questo bilancio e le linee guida del prossimo bilancio, poi le 

ho lasciate un po' come punti che sono parte della delibera di del 29 dicembre. Sono 

esattamente questa. Io ho finito. Sono disponibile per le domande.  

Stefano Indovino: 

Grazie mille davvero penso che sia stata l'occasione per tutte e tutti e di avere uno sguardo 

ampio. Siamo sui numeri sul bilancio. Come concordato nel corso della capigruppo ci sarà 

un'ora di dibattito con l'adesione del tempo del 50% quei mezz'ora destinati ai gruppi di 

opposizione mezz'ora destinate ai gruppi di maggioranza, quindi Ma il conta passi Sono 6 

minuti per intervento per i gruppi di opposizione 7 perché è un gruppo in meno per i gruppi di 

maggioranza, quindi chi vuole intervenire fare domande. Questo è il tempo sul gruppo. 

Diciamo col mio solito metodo di gestione dell'aula di so che sono sto parlando di 30 secondi 

non è mia abitudine interrompere i concetti No, ma io sono un presidente. Generoso prego 

capogruppo Lardier.  

Giuseppe Antonio Lardieri: 

Buonasera a tutti. Buonasera all'assessore è fatto molto piacere è stata una bella 

presentazione queste slide lei sicuramente ce l'ha detto ce le manderà quindi in modo che 

ognuno di noi anche che non ho avuto familiarità che si approcci per la prima volta avere 

queste date che non è molto Non tutti hanno chiaro queste questi momenti in cui che poi sono 

importantissimi e Come si compone il bilancio io devo studiare con un ex segretario di una 

volta del Comune di Milano e disse. Stai tranquillo, non lo capirai mai perché Comune di 

Milano a un bilancio che con le partecipate non si trova mai, quindi non è contemporaneo è 

difficilissimo metterlo insieme e sto fuori le parole di questo segretario. Adesso l'hai invece da 

come ce l'ha presentato lei sembra che sia tutto più semplice, non credo che sia proprio così 
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comunque due tre cose veloci perché poi al di là del le guardavo e mi ricordavo quando lo 

gestivo sapevo bene o male l'ho capito. Per adesso non mi ricordo bene. Quindi se dico 

qualche cifra diversa mi piace anche quello del dei trasporti. Noi abbiamo visto che la riduzione 

in effetti dicendo 20 milioni, se non sbaglio è proprio per il mancato introito. Dei vendita dei 

biglietti era Mi sembra circa 120 una cosa del genere che 234 siamo sui 90 cm 90 milioni, 

mentre per quanto riguarda i trasferimenti dalla regione. Ci siamo spostati nella parte più 

bassa, massimo di 5 milioni, non non è proprio da quello che è determinato, ma da questa 

manca vendita Entrate tariffarie perché ci siamo chiesti perché poi alla fine ogni comune da 

parte dell'assessore che quella partita ci si gioca la partita farsi la domanda perché e quindi 

andare intervenire in quel perché mi piacerebbe sapere perché sa che cosa e se l'assessore 

della partita posta questa domanda un'altra cosa che volevo chiedere il patrimonio. Io ricordo 

le riunioni facevamo con l'ex assessore. Persona preparatissima il professor tasca anche lui 

molto chiaro nell'esposizione e infatti con una tale chiarezza disse. Noi non sappiamo il nostro 

patrimonio lo stiamo ancora stiamo cercando di arrivare a capire perché erano divisi in varie 

direzioni anche purtroppo dividendo in varie direzioni metterle tutte insieme e sapere il 

proprio patrimonio quale fosse era un po' difficile, vorrei chiedere. Siamo arrivati a saperlo 

adesso oppure no. Quindi qual è stata la metodologia perché mi piacerebbe impararla e capirla 

e metterle in atto un domani fosse tutto qui, si sta anche per imparare. Ci mancherebbe poi 

abbiamo visto che si Comune di Milano gestisce fa paura quando uno parla di 3 miliardi e 

mezzo poi con un padre con un patrimonio di circa 8 miliardi, non sono cifre da poco sono 

belle cifre. E quando poi si sente tutto questo parlare ma si arriva a noi e ci troviamo con un 

piccone e €200000 io onestamente faccio fatica perché poi prendo avuto anche degli scambi 

con i colleghi quando lavorava a Roma, quindi poi invece di perdere tempo Solo a girovagare 

andavo a trovare davanti municipio di quando tempo libero perché chiedevo e li hanno di più 

loro hanno addirittura la facoltà di poter assumere delle persone temporanee cose che gli ho 

chiesto in questo Municipio primo anno non mi è stato mai concesso, anche se con le stagiste 

con persone dell'università. Ho già contattato l'università erano disponibili solo dovevamo 

pagare circa €500, almeno il rimborso spese. Vorrei capire se oggi è fattibile e perché prima 

non era fattibile. Cioè cosa è che inficia va questo questa metodologia che invece Sarebbe 

stata molto utile perché portavi delle persone con uno skill, quindi ragazzi che Senza nulla 

togliere ai nostri dipendenti che sono molto volenterosi, però adesso stanno arrivando anche 

Tanti giovani non è che quelli di prima per carità fossero meno meno brillanti semplicemente 

le tecnologie moderne nel comune di Milano. Abbiamo visto c'era qualche problema. Stavamo 

ancora la tabella Excel. Io ho fatto una fatica enorme a parlare un po' di database di banche 

dati non è facile abbiamo circa 80 banche dati. Se mi ricordo bene del Comune, Milano, anche 

questo piacerebbe capire se si ha l'intenzione di te in questo settore di dire perché poi il 

problema di queste banche dati che tra di loro non si parla non ci sono delle interfacce che noi 

Purtroppo mi è capitato nella mia azienda non sono queste interfacce che le fanno parlare i 

dati vengono duplicati sono ridondanti, quindi che succede spesso e volentieri il dato viene 

inserito in modo diverso da uno all'altro e quindi vengono fuori poi anche questi problemi sia 

con la Tari sia con Limo sia con tante altre cose, mi piacerebbe visto che lei ha una bella nomea 

di un brillante assessore cosa metterà in campo adesso è come pensa di dare input positivi e di 

sviluppo al municipio. Io parlo avendo gestito per 5 anni l'ho detto 5 anni ha Carlo Conti dire 

per altri 5 anni, spero che non sia così I municipi così. Sopravvivono. Perché lei mi insegna che 

la maggior parte della spesa è già destinata cam c.a.g. Diritto allo Studio 100 milioni 700 
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€700000 sono già andati a noi rimangono circa €330000 e onestamente 190000 abitanti con 

€300000 noi siamo a €1 virgola 5 neanche a testa Ritengo che sia veramente qualcosa, però c'è 

stato sempre detto che siamo stati baciati da qualche santo che abbiamo tenuto da un milione 

100 2019 2000000 121 siamo arrivati a un milione 122, quindi per fortuna non ci veniva tolto 

nulla. Io invece chiedo lo faccio. Spero penso a nome di tutti che pur essendo all'opposizione, 

ma vivo in questo Municipio, mi piacerebbe che I municipi è una proposta che ho fatto un'idea 

su No perché qualcun altro l'ha già detto gli ho detto bene. Non capisci nulla da dici il 3% delle 

multe e si fanno dei municipi ai municipi, noi vediamo che potrei passiamo da un milione a 3 

milioni subito con lo 0 36 arriva subito prego in base a quello e poi se quella cifra che c'è lì è 

quello ipotetico, perché non mi sembra che sia incazzato quella cifra dovrebbe essere così  

Stefano Indovino: 

capogruppo la chiedo scusa, non voglio monopolizzare mi bastano queste se va bene. A stasera 

preferirebbe rispondere uno a uno così non ci perdiamo, quindi la parola all’Assessore Conte. 

Assessore EMMANUEL CONTE: 

Grazie così ricordo meglio le domande e più che altro le risposte possono essere utili anche 

altri consiglieri per fare altre domande oppure avere risposto alla domanda che stanno per 

fare e vado in ordine alla sul TPL. E la risposta ce lo posso dare, anche io, mi sono domandato 

anch'io però in realtà abbastanza di purtroppo lapalissiano. E con il covid delle persone hanno 

più preso i mezzi perché eravamo in lockdown. Era contingentato qualcuno continua ad avere 

paura a prendere i mezzi pubblici. C'è qualcuno come mai che ha scoperto che può andare al 

lavoro in bicicletta è in bicicletta e poi riesco a prendere molto anche in bicicletta, volendo, 

però sono di fatto sono secondo me indicativo del fatto che c'è stata rivista anche il modo con 

cui ci si muove nelle città grandi, quella di Milano e c'è un pezzetto di frequenza che è perso. 

Bisogna capire se è strutturale o meno alcuni a manchi da punto di vista economico possono 

essere o congiunturali 20:20 abbastanza ovvio se questo dato se pure il recupero dovesse 

essere costante diventerà sempre più difficile tornare indietro. Cioè al 2019 perché vuol dire 

che le abitudine salvo altri. Esterni rimangono tali Per cui trasporto pubblico a quel tipo di 

utenza e naturalmente c'ho un controverso. Inoltre al pubblico non è gratis, quando si parla di 

trasporto pubblico gratis, è un pezzo della verità, secondo pezzo è gratis per chi lo prende ma 

lo fa qualcun altro e lo pagano tutti con la fiscalità generale, quindi teoricamente lei non 

prende mezzi mai tutti quelli che lo prendono per uno Gratis me la sta lei sta pagando un 

servizio che utilizzava anche gli altri. Quindi è nella gradazione del contributo e devo andare I 

biglietti si deve essere un equilibrio di copertura dei costi dal fruitore istruttore occasionale è il 

fruitore che l'esercizio difficile nel momento in cui le previsioni sono difficili da fare e ne ho 

passate di 437 milioni incassati a 19 177 del 2020 dati a consuntivo e quindi abbiamo avuto 

evidente un deficit il governo del 20 del 21 ha riconosciuto questa eccezionalità Milanese, hai 

fatti da Trasferimenti Il problema è che noi il problema Cioè però ancora ma questo 

riconoscimento non c'è più venuto nei degli ultimi due governi, quantomeno adesso vedremo. 

E con questo se riusciamo a far apprezzare valore Nazionale di Milano e lungi da me avere una 

discriminazione territoriale è una rivelazione oggettiva e invece sul patrimonio. E infatti una 

stima parliamo in circa 20.000 persone che stanno utilizzando i mezzi alternativi Moro 

migliorati 14600 biciclette 6000 motorini 6000 monopattini può aver influito te ti fanno anche 
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in moto fa bene alla salute. Si ingolfano meno l'estate di macchina, quindi vuol dire se tutti. Poi 

hanno una guida prudente bici monopattino. Punto di vista città è piatta una delle cose più 

facile girare su dei mezzi di mobilità leggera dal punto di vista di incentivare poi abbiamo 

contraccolpo economico. Secondo me è venuto però nel conto di quello che è il nostro servizio 

di trasporto pubblico a livello nazionale, non siamo una città chiusa sui propri cittadini, forse è 

vero il contrario sul patrimonio servazione giustissima è quello che abbiamo fatto. Siamo in 

presenza perché è uno strumento diciamo di gestione molto importante che ci darà anche poi 

la possibilità, non solo di mappare cosa che stiamo facendo, ma anche di avere una 

valorizzazione degli immobili il problema dei mobili che chiedere una stima all'agenzia di un 

immobile costa da quanti tempi costa e a meno che tu non attivo di vendita o di investimento 

far spendere alle nostre casse la valorizzazione giusto per l'autorizzazione è un bilanciamento 

che bisogna fare. Arriveremo a tendere a fare questo il ricordo che la contabilità e del comune 

finanziaria non è patrimonio economico finanziario. Come quella delle società, per questo c'è 

anche il bilancio consolidato e la possibilità di vedere la patrimonializzazione in maniera un po' 

più oggettiva se per le azioni A2A abbiamo una valutazione di mercato per il palazzo alla 

ragioneria con me. Ecco quindi è questa la difficoltà per un investimento anche sulle banche 

dati che un punto giustissimo investire su SAP che su cui stiamo arrivando quasi al regime che 

darà una svolta molto importante sia sulla riconciliazione dei dati e sul controllo di gestione 

cose cose fondamentali che deve fare niente programmatore che vicino e siamo su che stiamo 

investendo e sulla valorizzazione per questo farlo di stima perché non fai una stima puntuale 

però. Se volessimo alienare un bene quando si va a fare questo il bando si chiede la 

valutazione agenzia per sapere quel prezzo di base d'asta si inserisce su SAP naturalmente * 5. 

La valorizzazione rimane un valore che col mercato immobiliare di oggi potrebbe essere di più 

di me. Non so ma dipende dal momento e invece sui municipi la comprendo da un lato e io sto 

punto di vista personale politico, sono molto dell'idea che I municipi che sono al terminale 

nervoso di tutte le città siano super fondamentali ed è motivo, per cui vengo volentieri demoni 

che farai del bilancio pur sapendo che una materia in cui si possa avere le contestazioni, ma 

secondo me non è questo il punto è la considerazione che non farei mai a cambio con un 

rischio di Roma con un municipio di Milano, così poi sono scelte. La seconda è che noi abbiamo 

un assetto istituzionale italiano è articolato in stato oltre l'Europa e province città 

metropolitane province città metropolitane e regioni che fanno oggi estiva di spesa che le 

regioni non sono nient'altro l'ottanta. Per cento sanità il bilancio più o meno fanno Giusti hai 

speso niente burocratico che gestisce spesa. Fondamentalmente i comuni e poi I municipi. 

Oggi siamo nel pieno di una partita sull'autonomia finanziaria che riguarda poi più centro-

destra. Io osservo con attenzione e in cui si chiedono più potere. Però noi dobbiamo però 

immaginare un assetto istituzionale che dall'alto abbia una sua visione e poi arrivi al dettaglio e 

sarebbe un po' distonico fare una riforma sui municipi che è rimasto a metà e questo lo posso 

condividere. Però se non si sa quella che la riforma dall'alto dalla regione vengono attribuiti e 

dei poteri i comuni oggi rischiano sera se devi andare al MEF per parlare su bilancio domani se 

avviene una deregolamentazione un autonomia differenziata pura dovrò andare alla Regione 

per alcuni finanziamenti al governo per i finanziamenti sarà ulteriormente schiacciato da un 

altro nello e in più dobbiamo invece noi dare un pezzo ai municipi. Quindi questa catena 

diventa burocratiche totalmente inefficienza mio punto di vista Per cui quando ci sarà una 

riforma istituzionale. Valida sospende il giudizio sulla differenziata e poi possiamo ragionare. 

Secondo me fare solo step 2 del Municipio condivido la Punto di ideale dal punto di vista 
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organizzativo Significa spostare le risorse abbiamo un patrimonio di personale che si sta 

assottigliando perché molti vanno in pensione perché sono nuovi e costosi e molti non 

vengono tutto quello che già sappiamo e qui significa studiare bene. Com'è la distribuzione di 

risorse, altrimenti dalle risorse economiche senza la struttura Uni CP equivale a imballare la 

macchina non equivale a migliorare il servizio. Quindi Condivido il punto è per la rimetto un po' 

il campo di chi deve decidere. Qual è l'aspetto istituzionale della nostra nazione oggi così mi 

sembra che siamo voglio partire dalla coda alle riforme hanno fatte dal capo e poi se arriva la 

coda, altrimenti è sempre una riforma che non funziona. Sulle spese sulla cifra da talmente ci 

stiamo lavorando oppure anticipazione li Abbiamo combattuto perché anche da un punto di 

vista simbolico con condivido. Che numero ha? Oggi ne abbiamo una criticità per cui non 

possiamo più abbiamo difficoltà a garantire e le spese che vanno oltre le spese obbligatorie per 

legge così com'è cosa che abbiamo provato a spiegare al governo l'approccio che avremo 

sempre dobbiamo partire a programmare la spesa e poi c'è di impegno a contribuire a 

rimpinguare quando ci sono le esigenze in ottica di priori perché di fatto decisioni di Giunta 

sono accese e dibattute ogni assessore spiega che la sua direzione Assessorato e priorità 

rispetto agli altri il bilancio deve portare un equilibrio obiettivo di bilancio come provato a 

spiegare oggi e ringrazio per i complimenti, ti faccio il tentativo di rendere semplice da noi a 

cui sono costretto, io invece sì. Qui ci sono tutti che sono messi una forma un po' più 

intelligente e quindi di fatto l'obiettivo è andare a contribuire a mamma che abbiamo certezza 

delle risorse diversamente. Noi non riusciamo più a fare ma questo vale per Milano come 

qualsiasi altro come delle grandi città l'unica che avrebbe dissesto del Comune di Milano, io sta 

mente lavoro nello in buona salute Pro Napoli, Torino, Roma, sono tutte le città sono tutte in 

difficoltà e perché il meccanismo che è stato sopra evidente mente non è stato gestito è creato 

una situazione di dissesto.  

Stefano Indovino: 

Consigliere Tripicchio 

Vittorio Tripicchio: 

Si, grazie, buonasera a tutti. Buonasera assessore. Mi associo ai complimenti. La ringrazio per 

l'esposizione io prima di farle delle domande che peraltro lei vuol dire anticipato in questo 

questo primo diciamo carrellata di risposto che a dar così così. Polpette incrementale rispetto 

al risorse destinate ai municipi, non ho capito che parte dal 2022 fino al 2024 quelle Esatto. 

Queste sono cifra destinata a tutti I municipi ogni singolo municipio di Milano questo più o 

meno 1000000 Ok più o meno 1000000. Beh no, perché appunto dalle dalla risposta che ha 

appena dato riguardo a diciamo alla tua azione piena della riforma 2016 rispetto a come dire a 

quella autonomia verso la quali municipi dovrebbero in qualche modo andare ad essere 

indirizzati, mi pare che si stia facendo poco nulla dalla sua. Mostrami i miei mi è sembrato che 

ti sto facendo nulla a questo punto, però le chiedo se non è il caso magari di dare piena 

attuazione di rispetto all'altro ieri municipi su alcune materie. Esempio per quanto riguarda la 

manutenzione ordinaria oppure per quanto riguarda la piena gestione, magari andando anche 

ad aumentare quella che sono quelli che sono diciamo i fondi destinati per il diritto allo studio, 

sono due tematiche per le quali sono particolarmente sensibile. Non credo che sono molto 

sensibili Ceti cittadini ha messo Perché poi cittadini. Se c'è una buca davanti casa ho un palo 
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della luce che che non funziona, poi vanno Vanno personalmente di prossimità, poi riguardi 

trasporto pubblico proprio settimana scorsa, abbiamo cercato di presentare una mozione per 

fare una proposta al comune perché Secondo noi questo momento del biglietto è totalmente 

ingiustificato No nessuna giustificazione perché quantomeno si poteva tentare negli anni nei 

mesi scorsi oppure da qui a divenire. Poter attuare tutta la serie di misure anti evasione per le 

quali noi non abbiamo dei dati Chiari. Cioè voi avete i dati come comune rispetto a quelle il 

gettito, diciamo degli incassi reali rispetto alle sanzioni che vengono che vengono erogate e 

quali sono i numeri, diciamo dei trasgressori che vengono fermati e se questi numeri 

potrebbero essere in qualche modo aumentate deficiente Tati, magari attuando delle misure 

più efficienti perché si possa evitare l'evasione. Poi riguardo la voce delle entrate 

extratributarie le chiedo se in quella in quella voce rientrano anche gli incassi delle sanzioni 

amministrative e quando in giri in termini percentuali.  

Stefano Indovino: 

Grazie Consigliere, Assessore Conte. 

Assessore EMMANUEL CONTE: 

Il problema è una riforma, quindi deve essere affrontata come una riforma e non ho quella 

delega do il mio parere di uno dei dodici della giunta e però ripeto, la riforma ha fatto quando 

c'è un quadro istituzionale che abbia una tenuta allenarci adesso diventa complicato e ci sia un 

riconoscimento anche il personale di cui si ha bisogno per fare attività, poi lo metto in mezzo 

alle attività, però questa è una scelta comunale del Comune di Milano, deve essere una 

divisione del governo dei territori italiani è un po' un po' diverso se si può fare della Sanna 

dialettica, va bene, però essendo una riforma dell'assetto istituzionale, così come tutte le 

riforme vengono fatte devono essere in maniera bipartisan se con il più grande accordo 

possibile, non è una parte che fa una riforma di questo tipo. E io Eh dipende da chi parametro 

prendiamo l'incompiuto possiamo fare la sessione, però se volete, siccome non incompiuta è 

un iter però siamo Vediamo come sarà la tua mia differenziata, non so che di la riforma 

parlamentare stata fatta il taglio dei parlamentari nient'altro, è una riforma quella così non ha 

fatto nessuna delle nostre parti politiche, giusto per andare terzi abbiamo tagliato che l'ultimo 

atto che bisognava fare stato fatto solo quello tutto il resto no, è una riforma, non credo è 

questo che intendo ma non è un giudizio di merito, poi è stata fatta e con quel mezzo 

estrattori di fare qualcosa e fare cose che servono però ci vuole una visione per fare una 

condivisione per cui ripeto possiamo fare una sessione dedicata, anche se non la delega può le 

chiederei parliamo di quelle però e questo poi si porta dietro anche la questione economica 

rispondo anche il consigliere incidenza media di quello che hai speso di più è solo quello che mi 

ha dato 11 perché tutta questa spesa acqua di 3 minuti e mezzo. Municipio 7 subito arriva 

Simone e naturalmente per me è un punto d'onore. Tanto è vero che oggi ho deliberato che 

non ha aderirà chiamo allo straccio ha delle cartelle esattoriali che è stato promosso 

nell'ultima legge di bilancio perché l'evasione va contrastata non va assecondata e quindi tutto 

aperto i numeri li abbiamo. L'anno scorso credo che le multe verso provato un promemoria per 

essere un paio di euro non di più importante, ma nell'albero di quello che abbiamo visto di 

sicuro non spostano gli equilibri abbiamo anche i dati sul tasso di evasione che chiedo se 

aumentato negli ultimi anni il numero però non prendetelo per vero perché bisogna vedere sui 
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rapporti ATM, ma sono pubblici sia passato dal 1 al 3% Poi parliamo Comunque di percentuale 

in base va assolutamente fatto la cena di contrasto ma ATM. Safari, per esempio, essendo 

molto sulle chiusure dei tornelli, così come sono altre capitali stranieri attività c'è va fatta 

perché è giusto perché tutti devono pagare il biglietto lo pago non vedo perché dovrebbe 

pagarlo detto ciò una percentuale minima è impossibile a girare a Milano, in qualsiasi parte del 

mondo va gestito questo smette. Sì, purtroppo pur gestito al meglio non è quello che ha fatto 

comunque quindi sono deve essere può essere frainteso, però non cambia gli equilibri del del 

costo sul biglietto e i numeri sono quasi a consuntivo sono posso essere smentiti copre una 

parte del costo del servizio l'altro pezzo. Lo paghiamo. Comunque prima con le tasse perché 

non lo paghiamo servizio viene comunque pagato quello 2020. Tra l'altro non è un momento 

un adeguamento inflattivo che forse viene spiegato poco ma a livello regionale visto che 

l'inflazione dopo 10 anni 70 arrivata al 12% e Chi produce servizi? Vuole farsi da pagare perché 

sei un contratto d'affitto viene adeguato all'inflazione in maniera automatica, il prezzo è il 

costo delle cose adeguato all'inflazione la regione Lombardia alle Agenzie di ha detto di 

adeguare il prezzo dei biglietti dei titoli anche degli abbonamenti all'inflazione lasciando una 

flessibilità e come alle agenzie e poi quindi ai comuni di poterlo fare o solo sui biglietti in 

maniera indistinta su abbonamenti Biglietti biglietti brevi e quant'altro Trenord già l'ha fatto e 

come di Milano tramite l'agenzia di bacino, a fine luglio inizio agosto lo ricordo bene il giorno 

ha deciso di Accettare di farlo solo sui biglietti in una logica di redistribuzione del dell'extra 

costo dell'abbonamento. Infatti io perché l'adeguamento inflattivo. Tanto è vero che non è 

deliberato dal consiglio, però ne vorresti aumentare il biglietto dell' ATM come sarà presidente 

bisogna avere un approvazione del consiglio comunale è sembrato Grande Fratello, non è 

passato in consiglio comunale e la no. Seguire l'extra costo sugli utilizzatori occasionali, 

prevalentemente non Milanese i turisti sono passati negli ultimi 5 anni da 5 minuti ha quasi 10 

stava guardando invece l'abbonamento annuale che vai a €330 all'anno ed è uno dei più bassi 

d'Europa, quindi è stata fatta una scelta di mobilità a seconda di un'esigenza che quella 

dell'infrazione che sarà un extra cosa che chiunque di voi ha un azienda credo fosse 

considerato paga di più vai sui fornitori chiede ai suoi clienti di più perché siete finale che paga 

la tassa che rimane ingiusta perché penalizza soprattutto nelle fasce più deboli. Ma di fatto è 

una tassa e non è possibile immaginare che invece comuni rispetto a questo devono essere 

invece da freno e finanziare anche l'inflazione con i vincoli di bilancio a cui si trova il problema 

di frazione e propria nazionale, è un problema, quindi le risposte dovremmo averle da quel 

lato là le sanzioni sul titolo extra titolo ci sono le sanzioni codice della strada. Che sono di cui 

quasi prevalente delle sanzioni che valgono il complemento a 10 milioni, diciamo fatti 243 di 

preventiva 22232 è quello di sanzioni codice della strada, il resto sono altre sanzioni. Giusto lo 

facciamo per in maniera indiretta si numeri poi congiuntivo, non sono quasi mai questi su TPL, 

siamo stati divisi al rialzo sulle multe chiudiamo a 220 vado. No questo questo è andato ancora 

oppure di più 220 quello che è stato fatto come multe quelli che parlano più o meno a metà. E 

Damiano siamo fra i più alti. Purtroppo è andato che quello che alimenta il famoso fondo 

crediti dubbia esigibilità, quindi il datore ti dice visto che i tuoi introiti preventivi dal tappo e tu 

e metti la notifica ma non ti vengono pagati, devi accantonare dei soldi, non puoi spendere la 

metà, quindi quello che possiamo spendere di 243 e 121 e mezzo perché metà lo mettiamo a 

fondo crediti dubbia esigibilità.,  

Stefano Indovino: 
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Prego capogruppo Stimola.  

Michele Stimola: 

Anch'io all'assessore è l'assessore Conte per questa disposizione e per due ragioni una perché 

appunto, era fatta Quinn è in consiglio di Municipio è molto importante perché il questa 

questa sua presenza qui permette di mantenere sempre costante la relazione con l'istruzione 

di di prossimità, ma anche per una chiarezza di quello che il quadro della della situazione a 

livello centrale e poi un'altra cosa perché noi come pensava che la sua quella del gruppo siamo 

alla prima esperienza molti di noi non soltanto nella lista sarà anche del di altri Altri colleghi qui 

presenti e quindi questa questa esposizione qui ci permette di entrare un po' un po' di più nel 

del Non lo sapevo questo primo anno ci siamo già scontrati incontrati con tutte queste 

dinamiche legate alla gli strumenti del Milan più che domande. Dato che alcuni dei miei sono 

stati già affrontati interventi precedenti. Cioè ci potrebbe fare delle osservazioni che sono 

legate sicuramente a quello che è stato detto un po' un po' da tutti, cioè quello che può essere 

latte il tema della risorse messe a disposizione del museo dei municipi, come è stato già molte 

di queste risorse realtà vanno a coprire delle spese fisse o meno coprire anche dei servizi, sono 

già a Locate e quella percentuale lì che che ci rimane tra virgolette noi in questo primo anno 

sia come compare nella lista sala all'interno della dei nostri cuori e nelle commissioni e 

supporta tutto quello che del del del lavoro della Della giunta della maggioranza del consiglio 

tutto abbiamo abbiamo lavorato Affinché si possa si potessero in qualche modo finanziare tutti 

quei progetti che andassero un canestro come Focus i quartieri lo sviluppo dei progetti 

intergenerazionali accessibili e che abbiano dei progetti che hanno lavorato i bisogni primari 

con il contatto di Desigual disuguaglianza e povertà educative alimentari diritto allo studio fino 

ad arrivare tutti i progetti legati anche al benessere e alla cultura quindi abbiamo visto anche 

dell'Asl di quella dedicata al municipio 9 che non ci sono tagli ma c'è un mantenimento della 

revisione della classificazione delle delle dei contributi e la cosa che ci che ci interessava anche 

il perché a questa a questa. Esposizione è come gli obiettivi come sono stati inseriti all'interno 

del bilancio di previsione gli obiettivi. Cosa vuol dire agenda 2030, se non è questo questo 

aspetto è importante è fondamentale, perché Cito solo gli obiettivi che contribuiscono a 

promuovere il benessere umano lo sviluppo globale e proteggere l'ambiente che sono dette mi 

sa che è molto importante per vedervi all'interno del documento finanziario come come 

questo. Ovviamente eravamo consapevoli anche del del del della situazione gli ultimi degli 

ultimi anni difficoltà finanziarie legate a maggiori spese vive nel date dei servizi, ma il 

mantenimento dell'equilibrio di bilancio e anche rapporto debito PIL che si si vede all'interno 

della della slide, nonostante questi aspetti qui, comunque sono stati garantiti servizi alla 

persona che vuol dire Appunto alla comunità Questo abbiamo anche quanto è difficile allocare 

le poche risorse che sono che ci sono a disposizione, quindi Ringraziandovi ancora per il lavoro 

che che sta facendo per la presentazione di questa sera, noi pensiamo che anche l'autista 

politico sia importante. Diciamo che il il decentramento non sia soltanto un costo ma anzi una 

un'opportunità è un investimento. Anche perché investire sui municipio di decentramento ci 

permette di ottimizzare le risorse e di dirle anche in quelli che bisogni primari della dei territori 

e dato che siamo a contatto siamo all'istruzione più prossima al cittadino, grazie,  

Stefano Indovino: 
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grazie capogruppo Stimola.  

Assessore EMMANUEL CONTE: 

Vado velocissimo. Ok, grazie. Allora sei obiettivo vi e sostenibili il primo passaggio è nel 

sistema contabile appiccicare letteralmente, Ognuno di obiettivi alle spese, quindi Welfare 

ridurre le diseguaglianze e così via su tutte le altre voci di spesa e questo ci dà ci dà la poi la 

possibilità consultivo di estrarre il richiamando l'etichetta e vedere nelle varie direzioni questo 

caso, cioè fermo potrebbe essere anche su su educazione, però ci sono tantissime voci di spesa 

che vanno su questo obiettivo. Quindi mettere insieme in maniera aggregata per idea quanto 

meno di quello che la spesa perché una volta che hai un numero è un po' come siamo per sup 

per fare una programmazione per aumentare o diminuire comunque avere consapevolezza di 

quello che succede e sul decentramento io continuo a dire che sono d'accordo da un punto di 

vista ideale politico e da un punto di vista. Delega non è la mia delega, ma non mi voglio 

sottrarre detto. Ci vuole un piano di riforma è importante su questo io sono sempre disponibile 

a discutere Noale civile al di là della richiesta la proposta come potrebbe essere immaginato 

anche guardando realtà su cui in Italia in cui funziona e fondamentalmente sulla previsione 

adesso questo è il preventivo 22 24 è un po' stato oggetto di discussione anche con la 

presidente perché evidentemente 24 quello che abbiamo provato a giugno e me lo 

approviamo triennale. Quest'anno va pure vediamo il 23 25, adesso iniziamo alle dettagli del 

bilancio, sarà molto complicato rispettare, purtroppo già da febbraio questi numeri e da 

ufficio. Così come abbiamo fatto nel 22 per l'anno scorso, ho pagato dazio nessun modo era 

stato un impegno preso e che era stato mantenuto e invece tante altre direzioni come quella 

della cultura è che ha avuto poi due contributi durante la 4 milioni 4 mila e 8 sono stati risarciti 

mettiamola così e tutti i momenti utili a oggi la difficoltà di chiudere un bilancio in equilibrio ha 

portato tutte le direzioni solo quella servizi civici municipi che strisce da Gaia romani e mi sa 

che quella di bertolaso welfare cultura sacchi tutte e di fatto hanno dovuto togliere spesa per 

le 4 e io dico e l'energia elettrica che sono le prime due voci, quindi qui così come qualsiasi 

famiglia dove c'è il residuo fisso e si aumenta il costo di qualcosa. Ce la spesa in più e 

naturalmente devi spendere meno su altre cose, cioè il discorso è molto semplice e Ma di fatto 

al di là dei numeri grandi e molto banale e questo è il lavoro che stiamo facendo l'impegno è 

che dovete inizio settimana avrei un incontro anche con i presidenti e capire poi come 

impostare in maniera dinamica e permettere municipi di fare le spese che devono fare poi tra 

l'altro il municipio 9 è un fiore all'occhiello perché riesce a spendere esattamente tutto quello 

che hai. Apri. Quindi a differenza di altri però questo per me fino all'occhio perché dare budget 

e poi riceverlo indietro e invece è quasi offensivo dire ti ho dato il budget a disposizione da 

praticamente da fine giugno e comunque è andato bene. Quest'anno sarà di meno da prima e 

l'idea e poi rimpinguare in più sessioni che abbiamo fatto l'anno scorso, sei un momento molto 

difficile e per il bilancio della città in generale per i servizi della città in generale e molti colleghi 

hanno chiuso dei servizi sull'anticipo chiuderanno a quei servizi che hanno fatto nel passato 

non necessari no strettamente necessari purtroppo.  

Stefano Indovino: 

Grazie la parola al capogruppo Zorzetto.  

Andrea Zorzetto: 
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Grazie assessore Buonasera. Grazie mille per la presentazione veramente utile interessante e 

direi Al di là del difficoltà del dell'immediato dovuto a choc esterni ci sono comunque tanti 

punti positivi e alcuni che ha imparato ascoltandola sicuramente privato per le spese Welfare 

combinato la solita diciamo direi di lungo periodo come citava anche capogruppo stimola è 

ottimo avere questo collegamento degli obiettivi globali come quello dei 17 SDG, ottimo anche 

l'aumento di questa capacità imprenditoriale nel incassare diciamo risorse per la città e e 

anche sforzi di mappatura digitale. Matrimonio come quello con sacco è stato citato, quindi 

direi e nonostante le difficoltà di oggi cercando di guardare lungo periodo ci sono sicuramente 

tanti punti positivi e ho quattro la prima se non ho capito male ci stava tra le nuove fonti di 

introiti anche una maggiore capacità dell'amministrazione di vincere bandi, per risorse, 

diciamo o di altro, tipo immagino siano abbastanza piccole, mi chiedevo un po' quanto quale 

fosse l'entità e quale fosse il prendi di crescita su questo non possiamo aspettare tre ok, no la 

seconda per tornare al punto del compressione un po' della spesa. Se non ricordo male, tra qui 

le le spese flessibile, sono fiero di una decina di milioni, tra me l'avventura 222 come valore 

nominale, quindi contando anche infezione a livello reale ancora un po' di Ecco mi chiedevo al 

di là di quello che si diceva giustamente non c'erano alternative se tirare un po' la cinghia, però 

se sono state realizzate delle Scienze di spesa e si è imparato tutte le cose si può risparmiare 

ancora di più in in futuro e la terza domanda sul decentramento. Ciao faccio una domanda più 

basato sui dati se ci sono immagino non sia facile c'è un qualche tipo di studio su. Qual è 

l'impatto sull'efficienza della spesa del comune se si decentra di più è perché ovviamente so 

magari poi come ti esce dalle ditte a cui abbiamo più economie di scala e 15 più efficienza per 

Uno potrebbe dire che è decentrando ti avvicini e ai cittadini dove ci sono le informazioni e 

quindi c'è anche più efficienza nella locale le risorse dove vengono richieste, poi mi chiedo se 

qualcuno ha mai fatto una uno studio di questo tipo e vengo a Quarto punto che è quello 

secondo me è più Più importante di tutte nel lungo periodo che quello delle Infrastrutture è a 

me sinceramente. Cioè capisco assolutamente che quanto siano cause esterne ho trovato 

preoccupante, ecco quando si parlava del disincentivo al investire infrastrutture. Perché 

chiaramente poi non c'è il supporto a livello centrale dello Stato e come sappiamo tutti negli 

ultimi decenni un po' in tutti i grandi paesi, c'è stata una concentrazione geografica della 

ricchezza del Lavoro. Questo ovviamente in Italia beneficiato, Milano. Infatti si vede da dai 

numeri e questo vuol dire che non ha senso il mio punto di vista, visto che c'è più ricchezza si 

procede vita è anche più attenzione più possibilità di spendere permette di avere più persone 

che fanno parte della città di Milano e infatti sappiamo che c'è una domanda molto chiara di 

alloggi, come si vede dai dai prezzi e equipro. Fuori due tm21 cosa Nobita e l'altro quello 

dell'ambiente. No, perché comunque più persone potenzialmente voler dire inquinamento qui 

dal mio punto di vista l'allungamento delle metropolitane, ho la connessione con grande 

Milano, è più che fondamentale e questo penso che siamo d'accordo tutti mi chiedevo tolto 

che ovviamente non è sua responsabilità essere l'esperto sulla parte di trasporti. Però come 

figura Milano rispetto ad altre grandi città, nel senso che sul recupero post covid gli unici dati 

che ho visto recentemente sugli Stati Uniti, faccio vedere che per pranzo di mente tutte le 

attività. Sì tornata al post pandemia dal turismo andare i centri commerciali eccetera tranne 

l'occupazione degli uffici dove sono al 50% dei belli precorvi, quindi un impatto sicuramente 

Altissimo sui trasporti, quindi eh, mi immagino che sia anche questo abbiamo fatto in Europa 

mi chiede Però se questo è mancanza di passeggeri e che vediamo Milano è più o meno uguale 

negli altri grandi città europee e così come Ecco non ne sapevo niente, ma mi chiedo è sempre 
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rispetto una città europee se anche lì la percentuale del degli introiti dei biglietti copre così 

poco del totale su queste ultime domande trasporti, mi rendo conto che non è non è la sua 

delega, grazie mille, ,  

Stefano Indovino: 

grazie capogruppo, prego, Assessore 

Assessore EMMANUEL CONTE: 

Mi cimento e adesso i fondi vincolati a risposta è il primo posto nella prima riga del box in alto, 

quindi c'è stato un sostanziale raddoppio in 5-6 anni, ti aggiungo che invece sulla tematica PNR 

più se ho tutti i nazionali complementari a Milano. Abbiamo attratto circa un miliardo di 

investimenti, quindi siamo stati capaci di portare a casa o vai ad investimenti il cui impatto 

l'avete visto poi le slide della parte. Che significa tanto sui trasporti significa Villapizzone bau, 

Sandra metrotranvia significa l'allungamento della blu a Segrate a Crono è finita e già 

immaginiamo lo studio di fattibilità della M6 l'allungamento della Rossa a Baggio Olmi, Valsesia 

l'allungamento della gialla Paullo significa un investimento importante sulla rete metropolitana 

della città significa l'acquisto di 350 Boost elettrici che ho 250000 di finanziamento PNR 

andando elettrificare tutto il trasporto su gomma va dalla tematica ambientale, giusto per 

intenderci i 101 milioni di Bake che sarà una delle dei posti di rigenerazione urbana 

investimento culturali principali d'Europa cavallo, Venaria immensa più gli altri al i musei che il 

mio collega Tommaso primo di aprile nel prossimi quattro anni e quindi c'è una parte 

investimenti molto ricca. La terra Non adesso siamo 10 suono e mettere a terra. Tutto questo 

tipo di investimenti. Però tutti questi mesi menti saranno servizi che creeranno dei costi di 

gestione dei costi di gestione, non sono coperti come vedete dalla parte tariffaria, quindi 

bisogna intenderci su chi deve pagare quei tipi di costi se sono tutti a carico della fiscalità 

Milanesio sia giusto parto anche con 20 regionale o nazionale, altrimenti di aggettivo investire 

e Cala. Tanto è vero che siamo in Italia, poi la parte investimenti è sempre più bassa che si 

porta dietro questo tipo di aspetto aggiungo che ogni milione di debito che Sottoscrivo per 

finanziare investimento occupa spesa corrente l'anno successivo perché la rata la paghiamo in 

spesa corrente per €80000 circa con i tassi di adesso noi significa quando tu invece un milione 

devi investire un servizio a utile ed essere Buono è che abbia un minimo di copertura perché 

sulla parte debito ti porta via e €80000 all'anno e questo è un po' il il meccanismo delle regole 

contabili indipendentemente dal comune che lo fa a Eboli mio paese di origine, piuttosto che 

Milano che ha la situazione economica patrimoniale e finanziaria diverse mia domanda poi mi 

dà una mano la spesa 791 del 22. Quella flessibile e poi a consuntivo per darvi un'idea di Che 

significa la dinamicità a consuntivo diventa quasi 915, quindi datemi collegio tutte le partite 

con 791, alla fine il 22 data hanno speso 905-as, vado un po' a memoria qualcosa. Sennò 105 

910 significa un 100 120 milioni in più rispetto a PV e quello che abbiamo a fare anche 

quest'anno siamo costretti dei vincoli di bilancio. Io sono sicuro che il dialogo col Governo Sarà 

profittevole che avremo i finanziamenti necessari aspettare. Quello che vi abbiamo raccontato 

sull'ambiente Tolmezzo, non posso che essere d'accordo e sul TPL il dato sembra strutturale e 

media ovunque, c'è un pezzo che non 12% circa che sembra non essere più gli è morto il conte 

di Europa che prendono la bici perché non capito che abbia funzione di fatto sembra essere 

per la strutturale altri sgorbietto sulla parte medio bassa nella sua parte medio-alta, non so 
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quanto coprono il costo poi di servizio in altre in altre città che io sappia no e anche complicato 

perché si possa fare dei backtest, come dice lo prendo dei servizi che facevo prima a dirlo 

centrale le distribuisco e vedo quale sarebbe stato l'impatto e sul fatto si risparmia non si 

risparmia tendenzialmente di se vuoi fare con me di Scalea centrino. Non dividi però non è una 

evidenza e fattuale come direbbe feste, io non avevo idea, se sono una citazione non ho 

apprezzato per direttore  

Stefano Indovino: 

prego capogruppo Salamon.  

Marco Salamon: 

buongiorno. Grazie mille per la presentazione chiarissima e devo dire molto chiaramente 

sposta, quindi nel numeri che fa piacere vedere perché si capiscono tutti. Allora io esco da 

questa visione di questi numeri con un paio di domande. Ma innanzitutto con una seria 

preoccupazione che sono guardando i numeri della TPL che cura un miliardo. Allora in fondo 

questa slide con la debita presente premessa che faccio il mio. Sono eletto capogruppo di 

Europa verde. Io penso che possiamo considerare quel miliardo una spesa di una certo tipo di 

c'è il benessere wellbeing se vogliamo usare di inglese perché se ci pensate Noi nel 2023 se 

spendiamo tu perché i soldi in trasporto pubblico il primo obiettivo a Milano è salvare o 

cercare di salvare la qualità dell'aria di questa città non ci sono i santi voglio dire potremmo a 

pulirli domani questi trasporti pubblici ci sono milioni di mezzi alternativi potremmo anche 

ridurre al minimo togliamo tutti gli autobus e la gente sarangi, però se facessimo così. Ci 

Trasformeremo immediatamente in una in una metropoli kampala una metropoli del Uganda 

dove i livelli di inquinanti sono circa il doppio di quelli di Milano. Allora i numeri e scusi il tono 

mi preoccupano Perché Perché Mi scappa l'occhio sul boxino lì in fondo e lì c'è scritto 750 

milioni nel XVII e ho chiesto al mio collega che ho vista mi r422 nel 2021, allora è una perdita 

drammatica ed è una perdita drammatica per l'altro disomogenea perché basta girare in giro e 

sappiamo che colpisce soprattutto il trasporto di superficie un po' potrei più cantare 

metropolitana. Allora una città che Più del 15% dei Passeggeri del trasporto pubblico i 

problemi di sistema. Il problema non è il covid. Il problema è un sistema è cambiato son 

cambiate mille cose. Probabilmente le giornate in ufficio sono cambiate sono diminuite, ma 

non sono dimentichi spostamenti come Amat, cerco di mente dei dati lei fosse ce li ha decisi 

qui il trasporto pubblico locale a Milano, è in crisi è in crisi come concetto e noi e questi 

numeri. Lo dimostrano lo sa che lei non è l'assessore al trasporto pubblico, lo so benissimo. Lei 

ha un compito peggio, eh. È quello che paga l'assessore al trasporto pubblico, quindi voglio 

dire Tagga, diciamo scusi è metaforicamente firma. Non lo so il problema è che questi numeri 

in piedi non stanno. Perché è in questo senso. Io penso che le recenti misure che non ha preso 

lei assessori, ma preso la Giunta di Milano e penso su iniziativa del suo assessore siano delle 

misure autolesionisti, perché io credo che basta aver fatto un esame sull'analisi della curva 

della domanda al prezzo, eccetera eccetera. Questo è un servizio che ha perso la curva di 

perdita degli utenti è talmente forte e non rimonta c'è quella. Quant'è il 10% di biglietti 

singoli? Io voglio veramente vedere quale Sarà l'effetto di quelli incremento sui biglietti singoli 

venduti. Temo fortemente che sarà nuovo Drive all'abbandono del servizio, penso anche che 

l'altra misura che viva Dio quella del taglio delle delle corse che non so quanti euro fa 



23 
 

risparmiare le nostre casse non lo so. Boh, spero almeno faccio un po' risparmiare sia una cosa 

molto grave perché Perché io voglio vedere che cosa succede tra 12 mesi, se noi ci vediamo 

una incasso per biglietti bigliettazione, alla fine è al palo, ma abbiamo un'ulteriore crescita. 

Degli spostamenti in auto la cosa non funziona non funziona. Nel senso che a me mi passerà 

ancora lentamente il mal di gola che mi sono preso due settimane fa e non in Italia. Quindi 

come di Milano è innocente su quello quello che voglio dire è questo qui bisogna dal punto di 

vista del Sinceramente riflettere su queste cose. Almeno che non diciamo che non è un bene 

della città la difesa della l'abbassamento degli indici degli inquinanti. Allora Come si ottiene si 

deve ottenere in qualche modo capisce si deve ottenere scuola Giando, sinceramente l'uso del 

traffico l'area C. Secondo me da tutti gli sta il bilancio. È indecente che si afferma €5 è 

indecente lo so, quanto prendete di aria, ci ho letto addirittura che costa più che gestirla che 

incassare. Ecco io questo me lo sto chiedendo sinceramente. Scusi mi limito a questo, grazie,  

Stefano Indovino: 

Grazie capogruppo che possano  

Assessore EMMANUEL CONTE: 

La mia è una limitazione intendi come aria abiti. Perché c'aveva centrale è un terzo del 

bilancio, quindi diciamo è più che accettato e se sopravvivo studio da stesso la mobilità a 

questo Assessorato, in realtà ci sono tante considerazioni, diciamo, potremmo parlarne per un 

consiglio comunale dedicato sono dentro nel merito e c'è un problema strutturale. Secondo 

me la devo aumenta l'inflazione non cambierà molto la mia opinione perché incide sull' 

abitazione singola i biglietti singoli. Chi deve comprare psico lo compra l'abbonamento che fa 

molto la differenza e io però sono stato in aula è che lavora da quella presidente Enel 19. 

Quando fu aumentato il biglietto veramente da 152 e quando il mio predecessore molto 

brillante entra video questa forbice negativa che si stava aprendo. Cerco di mettere un 

correttivo covid.ad fatto poi spazzato via tutto e noi però abbiamo in quella sessione è la 

presidente fu una delle prime è strutturato una serie di Sul TPL che valgono tantissimo Credo 

intorno ai 40 milioni di euro i ragazzi sotto i 14 anni in maniera indistinta non pagano e io non 

capisco perché io di una persona benestante non debba pagare il GPL gli over 70 o 68 e sono 

proprio non pagano e quando la ricchezza italiana è sempre più concentrata, se avesse tanta. 

Ecco la volta non capisco perché chi ha un ISEE vado un po' a memoria che se non mi riconosco 

bene, credo di 8000 paga l'abbonamento €50, quindi se vuoi far già di noi abbiamo un sistema 

di incentivi utilizzo del trasporto pubblico locale che costa tantissimo. È utilissimo forse va 

rivisto anche quello io più dividermi sul biglietto guardare al trasporto pubblico locale in 

maniera complessiva è un pezzo Guelfa un pezzo immobilità, vedrai anche chi deve pagarlo 

trascrittore occasionale è quello. Frequente e soprattutto poi essendo in equilibrio di bilancio 

le possiamo anche portarlo a zero portiamo a zero diretto domani mattina vogliamo anche i 

320 milioni che abbiamo preso, però poi qualcuno mi devi dire quale spese spesso in meno per 

320 milioni. Perché non possiamo guardare sempre solo un pezzo della cosa. Non è una 

questione di un assessore assessore alla luce del libro di bilancio e la scelta dell'amministratore 

non è facile. Questo le momenti più difficili della storia, secondo me Dal dopoguerra in poi 

perché siamo ormai hackerati covid hackerato la nostro modello di sviluppo che c'è stata 

grande inflazione tassi la guerra in Ucraina energia elettrica e non sono isolati sono i fenomeni 
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concatenati e non sappiamo neanche come evolverà prossimamente, quindi sapeva dal 

trasporto pubblico in maniera un po' più o meno ideologica mio punto di vista è un po' più 

strutturale e non mi fermerei sulla documento in latino, se vuoi vai visto un po' tutto a 

Riazzino. Visto proprio il sistema di come ci si muove. Ma deve essere trovato un modo per 

equilibrare la copertura del costo per qualcuno deve pagare è proprio più che prende ma non 

perché una mia collega con l'assessore e le regole del provato a raccontarvele l'autonomia che 

abbiamo è dentro un pacchetto e dopodiché a livello governativo. Ci vuole qualcuno che dice 

che nella mobilità nelle grandi città Napoli, Roma, Torino e Milano e deve avere una struttura 

diversa rispetto a quella felicità scaricare sui singoli, non risolvi il problema e non ti ho 5 lo 

faccio da solo risolvere il problema allora visione sulla trasporto pubblico. Ma come dicevo 

prima, siccome più la visione complessiva. Non può essere noi possiamo fare degli 

aggiustamenti, no?  

Stefano Indovino: 

Scusi. Grazie la parola al capogruppo Bertoli. Grazie,  

Giorgio Bettoli: 

grazie presidente e intanto anch'io. Mi unisco ai ringraziamenti per la presentazione dell' 

assessore stata veramente esaustiva anche interessante e soprattutto per chi come me con me 

Michele stimola, diceva Essendo la prima esperienza ha dato un quadro abbastanza chiaro. 

Anzi del chiaro non abbastanza chiaro di come si sviluppa il bilancio del Comune di Milano, 

anche direi con degli esempi che sono stati veramente Chiara, insomma, no. E credo che sia 

importante soprattutto. Ripeto per chi magari si approccia per la prima volta a questo a questo 

genere di cose al di là della conoscenza. Quindi di un bilancio della gestione di un bilancio 

perché dà l'idea di di quanto è complesso. No il bilancio del Comune di Milano, c'è stato detto 

e quindi non mi voglio di più es un po' come ultimo e dietro un po' difficile. Mi sto verificando 

anche un po' sui sui muri delle tante cose sono state dette però vorrei fare un po' magari una 

sessione sul 2023. Anche perché si presenterà con le difficoltà che lei ha appena appena 

enunciato quindi il continuo incremento dei costi energetici la M4 i costi di gestione di M4 i 

mancati, diciamo ricavi derivati dalle tre tariffe. No, soprattutto quella dei trasporti pubblici, 

quindi evidente che bisognerà cercare strade alternative per recuperare il suo secolo Miche, 

soprattutto cercando magari delle strade nuove. Ma volevo volevo citare una sua che ho 

trovato così guardando un po' in giro una sua intervista che ha fatto un po' di tempo fa il 

Corriere della Sera in cui portava è proprio lei proponeva una divisione delle tariffe, no e ha 

portato un esempio molto molto bello che condivido che è stato quello diciamo l'esempio del 

corso della mensa scolastica. No dove quindi questo costo dovrebbe essere modulato sul dito, 

no? E dovrebbe diciamo e devono andare su il costo del pasto tanto per prendermi da solo 

perché non se lo può permettere. Io condivido e Sottoscrivo in pieno questa questa sua visione 

e e soprattutto potrebbe essere modulato questo questo approccio su diverse tariffe del del 

comune. No applicando anche così una sorta di equità sociale. Che il principio di chi ha un 

reddito Maggiore deve contribuire di più, no. Quindi io lo trovo assolutamente importante, 

però vorrei anche adesso qua, magari non posso discorso che già stato fatto che è quello del 

decentramento vorrei portare un esempio virtuoso, no. Ad esempio ad esempio per quanto 

riguarda lui la gestione dei municipi la gestione del Verde. No, credo che qua al municipio IX si 
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stia parlando di qualcosa intorno ai 180 a €180000. Insomma è e quindi in Quest'anno no di di 

lavoro che che abbiamo fatto quello che sono state fatte delle cose molto interessanti sono 

stati diciamo i qualificati alcuni Giardini sono state Sostituite banchiere o altre cose là dove? 

Quindi erano dovrei sostituire sostituite sono state fatte delle aree cani, no? Quindi c'è stato 

fatto una cosa importante, secondo me è un rifacimento di un campo di calcetto che gridava 

vendetta, è e poi vorrei citare anche un'altra cosa che è un piano che non abbiamo chiamato 

piano parchi. E che ci ha permesso di monitorare no con accurati sopralluoghi proprio per 

capire come intervenire per renderli più belli e fruibili, quindi diciamo questo, secondo me è 

veramente una un mese più virtuoso. No qui di un controllo una diciamo una gestione no e e di 

conseguenza. Si potrebbe pensare a fare anche qualcos'altro con il ritorno al decentramento, 

quindi aumenta aumenta aumenta aumentare. Quindi decentramento potrebbe diventare un 

valore no, poi dopo lei ci ha spiegato no, che potrebbe anche non esserlo, non perché è tutto il 

sistema. No che va. Hai visto però credo che tutto sommato anche un sistema che si potrebbe 

studiare a livello di centri di costo relative alle tipologie dei lavori cosa di questo centrali e che 

possono essere poi a loro volta, quindi dei mandati ai municipi a seconda della tipologia dei 

lavori fatti che da voi da fare sto pensando ad esempio ai lavori stradali, insomma, no a alle 

manutenzioni ordinarie. Qui c'è anche un altro troppo gruppo, si va bene, allora chiudo. Vai 

abbiamo già Allora direi che il valore aggiunto del decentramento alla fine è tenere il controllo 

di tutto il processo, no. Quindi partendo dalla programmazione fino a all'esecuzione al 

controllo finale, no che potrebbe essere fatto il presepe per un lavoro stradale o per qualsiasi 

altra e soprattutto evitare i doppi passaggi no. Quindi ha dato Municipio Municipio 

Assessorato. Grazie Prego problema,  

Assessore EMMANUEL CONTE: 

non per cortesia sul punto. Sono tornato già altre volte io condivido l'idea di base mi 

appassiona come tema la delega non è mica l'ho già metto va fatto con chi ha la delega e poi Io 

partecipo volentieri, se vuoi invitarmi sicuramente. Un tema che mi appassiona e dopodiché 

Ho fatica già tenere in piedi. Tutto quello che mi dovrei prendere delle via Bastia parte, però 

dai andrà discusso. Intanto vi ringrazio ancora per qualsiasi altra volta vogliate invitarmi sono 

sempre felice di venire su questo sul patrimonio su altro compatibilmente con le agende di 

tutti, grazie, grazie mille,  

Stefano Indovino: 

Sospendiamo la seduta 5 minuti, poi riprendiamo con le emozioni. Grazie Ringraziando ancora 

l'assessore Conte per la sua presenza davvero non scontata, poi provvederemo a inviare 

abbiamo chiesto a presentazione così poi domani la mandiamo la mandiamo a tutti ci sono 

allora do 20 secondi per recuperare Se ci fossero interventi dei consiglieri. Diciamo quelli che di 

solito facciamo all'inizio. Perfetto andiamo avanti facciamo una rapida nomina degli scrutatori 

presidente, Motta presidente sti capogruppo Trezzi o che c'è da provare il verbale numero 21 e 

numero 22 sono quelli del 6 del 5 del 9 gennaio, se non ci sono segnalazioni, le do tra provate 

abbiamo poi due emozioni che riguardano lo stesso argomento, quindi saranno discusse 

contestualmente e poi ci saranno due votazioni, diciamo distinte prima di quella Nell'ordine in 

cui sono state presentate. Quindi prima della del capogruppo Rossi e poi quella del 

capogruppo Bertoli che riguardano il tema della chiusura dell' anagrafe di via Passerini, quindi 
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chiederei hai due. Diciamo presentatori uno prima consigliere capogruppo Rossi per leggerle è 

perché non credo che nessuno abbia avuto modo di leggerle. 

Federico Rossi: 

e poi non me l'ero perso perso e lo chiedevo fuori microfono in modo da non far figure. No, io 

ho presentato una una mozione protocollato la mozione martedì a seguito della della 

comunicazione tramite io Ha preso dal portale del Comune della chiusura definitiva 

dell'anagrafe di via Passerini, mi leggo il testo visto al regolamento dei municipi che provvede 

alla regolare tenuta dell'anagrafe e dato che I municipi sono trasferiti i servizi demografici 

sempre per l'articolo 10 considerato che il sindaco sala ha vinto le elezioni Pro mettendo 

modello di città. Minuti in cui servizi in particolare i colli pubblici fossero accessibili prossime 

città di nell'ottica di una città dei Quartieri che avesse come dicotomia centro-periferia 

considerato che le anagrafi rappresentano un importante punto di riferimento per cittadini 

rispetto al loro rapporto con le istituzioni e la pubblica amministrazione negli ultimi anni 

Municipio IX ha visto anche la chiusura dell' anagrafe del quartiere Bovisasca, preso atto che in 

data 16 gennaio ha comunicato il comune che chiuderà a partire dal prossimo 23 non anagrafe 

di via Passerini, preso atto che il una motivata la chiusura comunicando il numero di accessi 

giornalieri, Senza comunicare il dato fondamentale, cioè quello fra sportelli aperti accessi 

giornalieri e preso atto che il comune ha cercato di individuare possibili soluzioni alternative 

alla chiusura non attivato un'interlocuzione adeguata e tempestiva con il municipio si chiede 

all'assessore ai servizi civici di attivarsi affinché la delegazione anagrafica di via Passerini venga. 

Persa Questo è il testo della mozione e credo che non ci siano dubbi sul fatto che una una 

sedia come quella di via Passerini, non è solo un luogo dove andare a fare un documento o 

altro, ma era era ed è un luogo importante per la cittadinanza e per gli abitanti dei nostri 

quartieri quelle quei 35 accessi giornalieri con cui Comune di Milano giustifica la chiusura non 

sono sul numero sono delle persone con le loro vite le loro necessità. Io credo che sia questo 

quello dei dati da guardare quando si si assume una decina di questo tipo e soprattutto non si 

può pensare da una settimana all'altra chiudere un luogo come quello un luogo di una certa 

significato irrilevante come quello. Provare a dare delle alternative. Si si comunica una chiusura 

Oltretutto con con anche lo spostamento degli appuntamenti già presi io dopo che ho scritto 

quelle due righe di post sul sul tema il giorno stesso ho ricevuto ricevuto dei messaggi di 

persone che mi dicevano. Adesso ho capito perché mi hanno spostato l'appuntamento, cioè io 

Io non credo che questo sia il modo di trattare con le 35. Anche se fossero solo 35 persone a 

fronte delle Cento centro line de Benedetti, è su qua si potrebbe aprire un altro capitolo è 

quale sono 35 persone. Io penso agli anziani che abitano lì. Guarda faccio un esempio da 

Lanfranco Della Pila via Passerini, ci vogliono 7 minuti adesso ci vuole una mezz'ora per 

arrivare in de Benedetti posto che la la la la la questione dei della città 15 minuti viene viene 

persa viene buttata via. Una un anziano perché deve perdere il suo contatto il primo contatto 

con l'amministrazione pubblica vicino a casa. Io credo che questa cosa non va non va bene, 

spero come ho letto la posizione della maggioranza e accolto con piacere la a letto con piacere 

il e comunicare a maggioranza. Spero che noi si possa dare un segnale chiaro il comune a 

rimetterlo a più mandarlo su più ragionevoli consigli. Grazie Presidente.  

Stefano Indovino: 
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Grazie capogruppo, se al capogruppo Lardieri va bene farei leggere al Capogruppo Bettoli la 

sua mozione  

Giorgio Bettoli: 

grazie presidente la lego al volo adesso che il regolamento dei municipi assegna gli stessi e 

ruolo attivo nell'organizzazione dei servizi civici del Comune di Milano, le anagrafi svolgono un 

ruolo fondamentale nella La pubblica amministrazione Il Cittadino presentando un punto di 

contatto prezioso. Specialmente per chi non ha dimestichezza con gli strumenti informatici il 

decentramento amministrativo, se fosse applicato pienamente rappresenterebbe la più 

importante riforma costo zero direi di rimodulazione della struttura degli uffici comunali e di 

ottimizzazione nella locazione di servizi considerato che una recente decisione del garante 

della privacy cui ha seguito una circolare del Ministero degli Interni ha vietato a tabaccherie 

edicole cartolibrerie di emettere certificati anagrafici causando un picco di richieste agli uffici 

comunali nell'ottica di una città a 15 minuti la pubblica amministrazione nello specifico il 

Comune di Milano deve essere protagonista nel processo di decentramento dei servizi e di 

qualificazione dei Quartieri attraverso la presenza di sportelli sempre più accessibili preso atto. 

Il Comune di Milano in data 16 gennaio 2023 ha comunicato la cittadinanza che a partire da 

lunedì 23 gennaio 2023 anagrafe di via Passerini nel quartiere Niguarda chiuderà il Comune di 

Milano, comunicando la chiusura dell'anagrafe ha segnalato come una delle cause che hanno 

portato la chiusura il dato assoluto del numero degli accessi che non può essere scelto come 

unico parametro in quanto non indicativo della complessità della realtà nella zona nord del 

Municipio, la più popolosa è quella in cui risiede. La maggior parte della popolazione anziana 

resta Attiva esclusivamente anagrafe di via Baldinucci scollegata dalla rete di trasporto 

pubblico si chiede al comune di Milano di aprire una riflessione sulla validità della scelta di 

chiudere le graffe valutando tutte le soluzioni per riaprirla anche con modulazioni del servizio 

differenti rispetto a quelle finora attuate al comune di Milano di farsi da subito per motore. 

Qualora non dovessero verificarsi le condizioni per una riapertura di una iniziativa 

amministrativa che porti nuovi servizi pubblici di reale utilità la cittadinanza nello spazio di via 

passeri affinché lo stesso resti un punto di riferimento per il quartiere e per il municipio tutto.  

Stefano Indovino: 

Grazie capogruppo, metto lì, prego preso con l'h Popolare di ieri, grazie.  

Giuseppe Antonio Lardieri: 

Io sto un pochettino dico perplesso. Ma questo il fatto di 15 minuti il fatto di che adesso 

Passerini fa solo faccia soltanto 19 accessi Passerini estate di tutta aperta, quando gli accessi 

ne faceva due e non funzionava neanche l'aria condizionata e c'era una fetta del Municipio IX 

65000 abitanti 65000 abitanti via Baldinucci che ha sempre funzionato idonea e con il 

personale che voleva lavorare. Tanto è vero che con uno firmato lettura di voler lavorare. Ma 

l'hanno tenuta chiusa nel passato mi hanno fatto tante battaglie. Ecco allora io mi chiedo è 

quello che io dissi già l'altra volta questo. Non doveva venire adesso mi permetta presidente di 

gruppo del Pd non doveva venire una mozione da lei se avessero fatto quello che io continuo a 

dire da anni, ma comune avesse chiamato e adesso interpellato il municipio che questo 

dovrebbe essere decentramento. Noi non dobbiamo rincorrere perché è come ha detto lei, ma 
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se parliamo di 15 minuti è stata una vostra vostro cavallo di battaglia che mi fa piacere, anche 

se mi allungate perché io ho tutte e cinque minuti sono fortunato dirmi allungare il tempo 

però vuol dire che non sappiamo ed è impossibile, non è che non si sa perché non è che noi 

sappiamo gli altri non lo sanno lo sanno che come appena detto l'ha scritto se può arrivare con 

la con la con la Lilla con la gialla e poi farsi a piedi un altro pezzo perché Collegata possono 

diventare in centrale, prendo la verde e poi andare lì. Ecco un fattore che non si tiene mai in 

considerazione, quando si dice i mezzi ci sono i tuoi cambi, solo che noi abbiamo un 23% Anzi è 

salito pure di persone anziane che hanno problemi di mobilità proprio fisica cambiare due 

autobus o le metropolitane persone anziane hanno paura scene spesso e volentieri sia quelle 

di Maciachini Dergano in duomo è successo più di una volta non funzionano le scale mobili, 

quindi hanno dei veri e propri problemi perché non si tiene conto di questi elementi. Ecco 

allora io la pozione la voto e come perché si bisogna incentivare sbagliate, non voi Ma chi ci 

amministra con tutto il rispetto e l'amicizia che ho con Il sindaco sala ma penso che si sbagli 

sempre sempre i tempi sia con l'aria B e anche con l'anagrafe perché l'ha detto nella sua 

mozione con il collega della Lega c'è Prima avevamo fatto una riforma che sembrava andare 

nell'ottica incontra i cittadini, anche se non si diceva il problema del del dei documenti 

stampabili presso le cartolerie presso i giornalai non avevano un valore legale con console 

polizia con tanti in tanti momenti non lo facevano valere perché volevano quello emesso dal 

comune, però per tanti altri serviva oggi hanno tolto anche quello e noi andiamo a chiudere 

l'anagrafe Affori, Bruzzano, Prato, Centenaro Niguarda parte di Bicocca. È un bel bacino, 

arriviamo quasi 60 mila abitanti 60000 abitanti lasciarlo vuoto senza una presenza 

dell'anagrafe che funzioni non un'anagrafe che non senza aria condizionata senza funzioni 

invece. Ecco quello non dobbiamo pretendere il comune non avrebbe dovuto fare questa 

scelta senza neanche interpellarci.  

Stefano Indovino: 

Grazie  

Anita Pirovano: 

anche poco popolare dire la parola presidente, però io ringrazio il la capogruppo Rossi è il 

capogruppo Bettoli per avere sottoposto la nostra attenzione questi due documenti che non 

sono solo utili e interessanti. Secondo me sono necessari e doverosi rispetto a quello che 

questa settimana abbiamo visto accadere alla nostro Municipio e ha un quartiere del nostro 

Municipio particolarmente decentrato rispetto ai confini e l che è lo distanziano da via, Larga, 

ma anche da Largo De Benedetti finché c'è o da via Baldinucci e forse. Allora diciamo 

sarebbero un po' comodi cittadini di di Niguarda ad andare a Bresso a rinnovare i propri 

documenti d'identità o a richiedere i propri certificati, non lo dico come paradosso, cioè l'ho 

controllato con Google Maps. P.s. Se vi pare Insomma quindi io vi ringrazio per aver portato 

una sua attenzione questi documenti per altro nella mattinata di di martedì, abbiamo 

convocato con con urgenza è una Giunta di municipio in cui abbiamo provato un dispositivo 

che che di fatto ha gli stessi obiettivi e chiede non tanto ha un assessore ma il sindaco alla 

Giunta della nostra amministrazione comunale di proseguire di perseguire quell'obiettivo della 

città 15 minuti che per me non è mai stato non è e non sarà come dire un obiettivo utopico, io 

credo talmente tanto nella città 15 minuti in particolare in questa fase storica segnata dalla 
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pandemia da mesi anni distanziamento sociale dalle guerre da tutta una serie di difficoltà di 

fragilità, ci credo a tal punto che proprio nel mentre abbiamo dato Ho già detto anche altre 

volte da associare con Moreno e della sindaca hidalgo preso spunto e abbiamo trascorso è 

Questo obiettivo strategico, non politico e nel comune di Milano la città di Milano, ho voluto 

tradurlo, anche le mie scelte concrete, ho deciso di passare dalla livello del comune a livello del 

Municipio. Quindi per me questo è il senso è la cifra di quello che facciamo è evidente che 

riesci a diventare non uno slogan, ma una barzelletta se poi la città 15 minuti non significa ed è 

molto difficile, abbiamo finito di parlare con l'assessore Conte che sarà più informazioni molto 

utili rispetto ai meccanismi non è stato anche Avaro nel dirti che la frangente in cui bilancio in 

particolare per quanto riguarda la spesa corrente. Quindi per esempio i costi rispetto alla piano 

assunzione. Ad altre necessità di di economie di non piacere passare mai il termine taglie 

perché credo che quando parliamo di servizi alla persona ritagli quasi un po' offensivo. No, ma 

di contrazione forse della della possibilità di spesa nostra, eh, quelle non saremmo. Onesti no 

se se non dicessimo che stiamo in questa fase. Però io credo che in questa situazione ne 

possiamo accettare che proceda un po' più lenti di quanto vorremmo nell' allargare l'offerta 

dei servizi decentrati le servizi di prossimità in ognuno dei 13 parte del nostro Municipio è il 

momento in cui viene a mancare un servizio che c'era. E peraltro la cui chiusura non comporta 

in sé per sé un risparmio diventa qualcosa di inaccettabile. Quindi per me avete fatto bene a 

esplicitare anche gli aspetti di metodo, quindi il fatto che abbiamo appreso questa notizia cose 

fatte nonostante il nostro ego. Comunque ti municipi ci attribuisce no, non nel funzionamento 

materiale, però rispetto alla funzione anagrafiche delle delle competenze di indirizzo, ma poi 

nella normale logica che c'è dentro l'amministrazione che anche il decentramento c'è una 

condivisione delle scelte di quelle facce di quelli difficili, in questo caso, noi siamo trovati a 

dover prendere atto di una scelta che era stata già presa. Ma io fino a pensare questo il senso, 

allora anche di questi dispositivi che ci accingiamo a votare con grande urgenza che non sia 

come tutte le scelte una scelta che non rimediabile. No, io credo che è quel servizio possa 

essere riaperto in maniera almeno parziale, credo che come dire laddove fosse parziale 

riapertura debbano essere collocati altri servizi altre funzioni hanno spazio un bene comune 

uno spazio di tutti noi non spazio pubblico abbandonato è peggio di una casa privata affittano 

che già in questo momento a Milano e poi cosa che fa. Fatica digerire in questo senso. Io credo 

che anche i testi mi diranno tenuto bene il punto che è un punto amministrativo e politico 

sono quasi specchiati, anche questo ci dimostra che ve lo dico molto francamente quando si è 

in maggioranza, forse ancora di più di quando c'è L'opposizione. Quindi se minoranza quindi a 

volte si dice facciamo le difficili a volte fare le battaglie di minoranza. Perché si rischia di 

pensare che che siano mulini a vento. No un po' donchisciottesco che a volte quando sei in 

maggioranza in municipio e si governa la città nel suo insieme, non è semplice, diciamo. Magari 

meno difficile. Non è semplice prendere posizioni come quella che credo e spero prenderemo 

tutti insieme, perché è evidente che noi siamo lì, quindi portiamo gli interessa il municipio in 

questo caso specifico del quartiere di Niguarda, se lo facciamo con una voce sola e ogni zona lo 

potremmo fare. Secondo me con maggior forza e questo quindi renderà anche Più necessario 

come dicevo prima è urgente e applicare, diciamo l'indirizzo che che noi andiamo a rivolgere 

anche a livello assembleare dopo che l'abbiamo fatto con l'organismo esecutivo. Grazie a tutti.  

Stefano Indovino: 

Grazie Presidente. Prego capogruppo rossi   
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Federico Rossi: 

Un secondo solo per ringraziare la presidente e capogruppo bettley per aver voluto anche loro. 

Allora questa questa battaglia e io anch'io sono pronto a votare la mozione del consigliere 

Betto di questo volevo dire basta. Grazie presidente,  

Stefano Indovino: 

grazie capogruppo Rossi. Non vedo altri interventi. Ok, procediamo Allora con la votazione 

mettiamo prima in votazione la mozione del capogruppo Rossi. Dichiaro aperta la votazione. 

dichiaro chiusa la votazione, 26 favorevoli 0 contrari approvata. 

Mettiamo in votazione la mozione presentata dal capogruppo Bettoli. Dichiaro chiusa la 

votazione 26 favorevoli 0 contrari. la seduta si conclude e Ringraziamo il capogruppo Salamon 

che ha passato con noi il suo giorno di compleanno e te Desideria, presidente presente Pollack 

che ha mantenuto fede alla parola da bere per festeggiare con lei il suo matrimonio. Quindi 

per chi lo desidera Si sboccia.  
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